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КХЛ как организация 
 

"Норникель" стал партнером "Йокерита" (Чемпионат.com) 
"Норникель" и клуб Континентальной хоккейной лиги "Йокерит" подписали 
двухлетнее соглашение о сотрудничестве, которое позволит российской 
компании стать одним из основных партнеров финского клуба.  

перейти к статье 

Лучшие клубные эмблемы 2017-го. "Нефтехимик" -16-й, Матч звезд в Уфе - 
5-й (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"БИЗНЕС Online" рассказывает об итогах конкурса "Лучший логотип 2017 года". 
КХЛ в этом году представлял "Нефтехимик" и уфимский Матч Звезд. 

перейти к статье 

"Северсталь" установила на арене медиакуб (Чемпионат.com) 
"Северсталь" установила на арене видеокуб. Ранее в ледовом дворце 
Череповца было только информационное табло за воротами.  

перейти к статье 

Рижское "Динамо" потеряло шансы на попадание в плей-офф-2018 
(Чемпионат.com) 
В своих сегодняшних матчах московский "Спартак" и череповецкая 
"Северсталь" одержали победы над "Нефтехимиком" (3:2) и "Ак Барсом" (5:2) 
соответственно.  

перейти к статье 

3 матча "Спартака" в 2018 году собрали на трибунах 31 451 зрителя 
(Чемпионат.com) 
Посмотреть матч регулярного чемпионата КХЛ между московским "Спартаком" 
и нижнекамским "Нефтехимиком" (3:2) пришли 9347 человек.  

перейти к статье 

Армейцев больше не догнать (Российская газета) 
СКА и ЦСКА досрочно обеспечили себе первые места в дивизионах 

перейти к статье 

Неделя Звёзд Хоккея 2018  
 

Андрей Назаров: "Хотел бы посмотреть на своих учителей Юрзинова и 
Майорова, пропускающих Матч звезд в Финляндии..." (Russia-hockey.ru) 
Главный тренер "Нефтехимика", который перед звездными выходными в 
Астане проводит рекордную для клуба восьмиматчевую гостевую серию, стал 
гостем Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

Назаров - об отказах тренеров от Матча звезд: главное, что едут красивые 
девушки (Чемпионат.com) 
Главный тренер нижнекамского "Нефтехимика" Андрей Назаров 
прокомментировал отказ нескольких тренеров от участия в Матче звезд - 2018. 

перейти к статье 

Форма Недели звезд хоккея 2018 (Sports.ru/tribuna) 
Второй сезон подряд мне поступает предложение поработать над мега 
интересным проектом - форма Недели звезд хоккея. 

перейти к статье 

ПоГУДИМ! Почему тренеры массово отказываются от Матча звезд КХЛ 
(Советский спорт) 
Зинэутла Билялетдинов, Олег Знарок, Эркка Вестерлунд... Все они ответили 
"нет" на приглашение в Астану, где в ближайшие выходные соберется весь 
цвет лиги. 

перейти к статье 

Мусабаев заменит Орехова на Кубке Вызова МХЛ в Астане (Sports.kz) 
В связи с тем, что Валерий Орехов был вызван в состав столичного "Барыса" 
на ближайшие матчи регулярного чемпионата КХЛ в сборной Востока на Кубок 
Вызова произведена замена.  

перейти к статье 

Не нужен Матч Звезд в олимпийском сезоне! Пять главных новогодних 
событий в КХЛ (Советский спорт) 
Рейтинг самых ярких эпизодов в регулярном чемпионате КХЛ по версии 
"Советского спорта", случившихся после Нового года. 
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Матч без Звезд (Спорт экспресс) 
Уже три топ-тренера нашей лиги отказались от участия в звездном уик-энде 
КХЛ. Корреспондент "СЭ" разбирается, почему хоккеисты и наставники все 
чаще отлынивают от этого мероприятия. 
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КХЛ и Олимпиада  
 

Чешский хоккеист "Спартака" Радил делает все возможное для попадания 
в сборную на ОИ-2018 (ТАСС) 
По словам игрока, тренерский штаб сборной Чехии объявит состав команды на 
Олимпийские игры 15 января 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Целый регион в коленно-локтевую. В КХЛ ничего не меняется 
(Чемпионат.com) 
Законопослушный Андрей Назаров не выдержал в первый раз за сезон. И ведь 
никто не дрался. 

перейти к статье 



 

 

"Судьи ставят весь регион в коленно-локтевую..." Андрей Назаров 
критикует арбитров (Советский спорт) 
Жесткая реакция главного тренера "Нефтехимика" на не засчитанные голы. 
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"В коленно-локтевую - целый регион". Искрометный Назаров вернулся 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Мы уже забыли, как может выражаться Андрей Викторович. Но он напомнил. 
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Назаров: арбитры КХЛ ставят в "коленно-локтевую" целый регион (Р-
Спорт) 
Арбитры КХЛ ставят в коленно-локтевую позицию целый регион, заявил 
главный тренер нижнекамского "Нефтехимика" Андрей Назаров после матча с 
московским "Спартаком". 

перейти к статье 

Тренер: хоккеисты "Спартака" допускали ошибки, которые обсуждались 
ранее (Р-Спорт) 
Хоккеисты московского "Спартака" в победном матче с нижнекамским 
"Нефтехимиком" делали ошибки в тех моментах, которые обсуждались до этого 
в раздевалке, и такого быть не должно, заявил главный тренер "красно-белых" 
Вадим Епанчинцев. 
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Алексей Анисимов: "Мы уважаем Андрея Викторовича, но не поддаемся 
эмоциям" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал решения арбитров 
в матче "Спартак" - "Нефтехимик" , отменивших два гола гостей при счете 3:2 в 
пользу красно-белых, а также спокойно отреагировал на реплику главного 
тренера нижнекамцев Андрея Назарова , заявившего, что "судьи поставили всю 
команду, а также весь регион в коленно-локтевую позицию". 

перейти к статье 

Анисимов: судьи матча КХЛ "Спартак" - "Нефтехимик" верно не засчитали 
голы нижнекамцев (ТАСС) 
После матча главный тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров подверг критике 
работу судей 

перейти к статье 

СДК 
 

КХЛ дисквалифицировала Захарчука на 4 матча (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча регулярного 
чемпионата "Торпедо" - "Сочи" (1:2 Б) и принял решение оставить без 
изменений наложенное на защитника нижегородцев Степана Захарчука 
наказание за толчок соперника на борт (5+20). 

перейти к статье 

Томаш Ворачек оштрафован по итогам матча с ЦСКА (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 



 

 

Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ принял решение оставить без 
изменений наложенное на защитника "Слована" Томаша Ворачека наказание 
по итогам матча регулярного чемпионата против ЦСКА (0:3).  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Сергей Светлов: "Жду спурта от Омска, судьба "Динамо" определится в 
двух дерби со "Спартаком" (Russia-hockey.ru) 
О новогодних тенденциях в регулярном чемпионате КХЛ - олимпийский 
чемпион, известный российский тренер, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Калинин - о свисте с трибун: в какой-то мере это даже приятно 
(Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Сергей Калинин прокомментировал победу в матче с "Ладой" 
(5:0) и недружелюбную атмосферу на тольяттинской арене.  

перейти к статье 

Мозес: в "Йокерите" мне комфортнее, в СКА Знарок совсем не говорил по-
английски (Чемпионат.com) 
Нападающий "Йокерита" Стив Мозес поделился впечатлениями от 
возвращения в финскую команду, за которую выступал с 2012 по 2015 год. 
Следующие два года Мозес провел в СКА, с которым в 2017-м выиграл кубок 
Гагарина, а этот сезон начинал в АХЛ.  

перейти к статье 

Скабелка обвинил Чудинова в трусости. После этого 16 игроков 
"Авангарда" отправились к президенту клуба Шалаеву (Sports.ru) 
Стали известны подробности увольнения тренера Андрея Скабелки из 
"Авангарда". 
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Обзор дня: Хамский поступок игрока "Металлурга". Почему наказание за 
него должно быть более суровым (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Что мне совсем непонятно, так это чем думают игроки "Амура"? Это просто 
дикая ситуация. Все знают, что клуб под угрозой исключения из турнира.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Тренер сборной России: уровень молодежного ЧМ по хоккею вырос за 
последние годы (ТАСС) 
Сборная России осталась впервые без медалей за восемь лет, что говорит о 
высоком уровне развития хоккея, считает специалист 

перейти к статье 

Дмитрий Саморуков: если остался бы в ЦСКА, мне могли просто не дать 
шанса показать себя (Allhockey (allhockey.ru)) 
Молодежный чемпионат мира по хоккею завершился, однако болельщики и 
профессиональное сообщество до сих пор отходят от обидного поражения 
нашей сборной.  

перейти к статье 



 

 

Валерий Брагин: "Претензий к ребятам на МЧМ вообще не было" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин подвел итоги 
минувшего чемпионата мира в Баффало, отметив, что ему не в чем упрекнуть 
своих подопечных. 

перейти к статье 

Виноват ли Брагин в неудаче сборной? (Спорт экспресс) 
Корреспонденты "СЭ" разошлись во мнении в ответе на вопрос об оценке 
работы главного тренера сборной на молодежном чемпионате мира 

перейти к статье 

Не нашли себе места (Известия) 
Молодежный чемпионат мира по хоккею, прошедший в новогодние каникулы в 
американском Баффало, стал для сборной России худшим за все время ее 
выступлений под руководством Валерия Брагина - тренера, с которым наша 
команда семь лет назад в том же городе завоевала золото. 
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Разное 
 

Верните Юрчика на стадион (Allhockey.ru/forum/blog) 
Болельщики рижского "Динамо" Юрий Петерсон, известный как "Юрчик" 
прокомментировал запрет присутствовать на матчах команды в образе ведьмы. 

перейти к статье 

Хоккей. Фил Эспозито: в "Куньлуне" впечатлены Рождественским 
турниром. "Какого черта мы делаем в КХЛ, если могли бы играть с этими 
людьми!" (Прессбол (pressball.by)) 
Легенда канадского хоккея Фил Эспозито в интервью корреспонденту 
"Прессбола" Сергею Николаеву поделился впечатлениями от 
Рожденственского турнира в Минске.  

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Норникель" стал партнером "Йокерита" (Чемпионат.com, Москва, 8 
января 2018) 
"Норникель" и клуб Континентальной хоккейной лиги "Йокерит" подписали 
двухлетнее соглашение о сотрудничестве, которое позволит российской 
компании стать одним из основных партнеров финского клуба.  
"Норникель" (до 2016 года бренд "Норильский ни́кель") - российская горно-
металлургическая компания. В настоящее время "Норникель" объединяет 
группу предприятий. 
"Йокерит" сейчас занимает третье место в турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ, отставая от лидирующего СКА на 31 очко. 

https://www.championat.com/business/news-2997593-nornikel-stal-partnjorom-
jokerita.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2018 

• Zircular.ru, Москва, 8 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2018 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Лучшие клубные эмблемы 2017-го. "Нефтехимик" -16-й, Матч звезд в Уфе - 
5-й (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2018) 
"БИЗНЕС Online" рассказывает об итогах конкурса "Лучший логотип 2017 года". 
КХЛ в этом году представлял "Нефтехимик" и уфимский Матч Звезд. 
Портал sportslogos.net, который считается болельщиками и спортивными 
экспертами лучшим тематическим сайтом не только в Северной Америке, но и 
во всем мире, подвел итоги уходящего года, назвав лауреатов премии 
Creamers Awards. Ее вручают лучшим новым эмблемам года в четырех 
номинациях: "Лучший основной логотип", "Лучший альтернативный логотип", 
"Лучший логотип соревнования" и "Лучший юбилейный логотип". КХЛ на этом 
конкурсе была представлена в двух номинациях: за "основу" боролась новая 
эмблема "Нефтехимика", а в категории "логотип соревнования" лигу 
презентовал уфимский "Матч звезд".  
Абсолютно каждый логотип мог побороться за победу, главное, чтобы он был 
загружен на этот тематический сайт. Всего же было два условия: он должен 
был быть разработан не ранее 2016 года и начать использоваться с 1 января 
по 20 декабря 2017. Голосование проходило в два этапа: на первом 
болельщики голосовали по десятибалльной шкале за все новые эмблемы, а 
потом за финалистов отдавали свои голоса жюри. Судьями выступали ведущие 
спортивные обозреватели NBC, FOX, ESPN, SB Nation, Forbes и главный 
хоккейный блоггер Грег Вышинский, один из ведущих авторов официального 
сайта НХЛ. Лучшие логотипы мира выбирали вот уже в шестой раз, но 
номинация "Лучший юбилейный логотип" была представлена впервые.  
ЛУЧШИЙ ОСНОВНОЙ ЛОГОТИП 2017  
Эти десять логотипов попали в число лучших десяти уходящего года. 
Большинство из них представляют команды низших спортивных дивизионов, 
так как команды из главных лиг всегда крайне неохотно меняют свой 
фирменный стиль. Однако сразу два клуба НБА попали в число "самых 

https://www.championat.com/business/news-2997593-nornikel-stal-partnjorom-jokerita.html
https://www.championat.com/business/news-2997593-nornikel-stal-partnjorom-jokerita.html
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http://zircular.ru/sport/133028-yokerit-i-nornikel-zaklyuchili-soglashenie-o-sotrudnichestve.html
https://www.sports.ru/hockey/1059052041.html
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красивых" - "Миннесота" и "Портленд". Отметим, что в этом голосовании могли 
принимать участие люди со всего света, но подавляющее число 
проголосовавших - граждане США и Канады, а значит, на их выбор влияет 
североамериканская школа спортивного дизайна и местный менталитет.  
Лучшим основным логотипом года была признана эмблема бейсбольного клуба 
"Мемфис Редбердз", выступающего в Pacific Coast League. Обычным зрителям 
и судья понравилось сочетание названия команды, талисмана и неонового 
леттеринга, который широко ассоциируется с оформлением города и штата, где 
базируется коллектив. Логотип разработал дизайнер Дэн Саймон, который 
зажег в 2017-м: он выиграл три из четырех номинаций. Кроме "Лучшего 
основного" он придумал и "Лучший альтернативный" и "Лучший логотип 
соревнования". Топ-50 же по итогам года среди основных эмблем выглядит 
следующим образом: 
"НЕФТЕХИМИК" НАБРАЛ 6 ЗВЕЗД ИЗ 10, НО ПОПАЛ В ТОП-20 
Нижнекамский "Нефтехимик" оказался на 16-ом месте, опередив новый клуб 
НХЛ из Лас-Вегаса, новый фирменный стиль мадридского "Атлетико" и, 
например, логотип клуба МЛС из Атланты, который поражает своей безумной 
посещаемостью. Хотя радоваться на самом деле нечем, ведь средняя оценка 
новой эмблемы из клуба с берегов Камы на портале лишь 6,0 из 10. Конечно, 
это лучше, чем у того, что было ранее, так как рейтинг старого логотипа 
составлял лишь 5,1 из 10. Для сравнения: "Вегас" оценивается в 5,9 из 10 
возможных "звезд". 
У нас в стране новый логотип "Нефтехимика" был встречен несколько 
насторожено. Некоторым он понравился, другие же разнесли его в пух и прах. 
Кто-то отмечал, что между волком и командой нет никакой связи. Другие 
жалели, что клуб ушел от литер Н и Х в "звериную" тематику, а она сейчас 
моветон среди профессиональных команд. "Животных" на логотипах 
необходимо интегрировать в единый фирменный стиль и они уже не должны 
быть главным элементом всей конструкции.  
У победителя этого года все строится не на "птице", как на нижнекамском 
волке, а на надписи. Красная "морда" лишь подчеркивает привязку клуба к 
своему названию и талисману. У "Нефтехимика" все ровно наоборот, в итоге и 
такое принятие со стороны общественности. Логотип - новый, яркий, играет с 
атрибутами, но уже сейчас выглядит устаревшим. Высокое 16-е место 
"Нефтехимика" это следствие не успеха маркетингового и дизайнерского 
отделов клуба, а скорее слабости представленных логотипов, разработанных 
для заканчивающегося года. 
Так, один из ведущих спортивных дизайнеров страны Михаил Антипин выразил 
мнение, уже на следующий сезон необходим еще один ребрендинг.  
- В новом логотипе нет продуманных шейпов, зато есть корявый леттеринг и 
"сверкают" молнии, - написал Антипин в твиттере. - Но самое ужасное, что 
сине-голубой "Нефтехимик" стал сине-красным.  
ЛОГОТИП УФИМСКОГО МАТЧА ЗВЕЗД КХЛ ЗАНЯЛ 5 МЕСТО  
В итоговую десятку номинантов на звание "Лучшего логотипа соревнования" 
попал и уфимский Матч Звезд, форму для которого разработал все тот же 
Михаил Антипин. Первое место взяла эмблема Матча Звезд Северо-западной 
лиги, одного из минорных бейсбольных дивизионов США и Канады. Его, как мы 
отметили выше, разработал тот же дизайнер, что и "Лучший основной логотип" 
года.  
Уфимский "Матч Звезд" занял пятое место по итогам 2017 года. КХЛ опередили 
не только полулюбительские бейсболисты, но и две эмблемы, созданные НХЛ, 
- это логотип "Столетней классики" и простой "Зимней Классики 2017". 



 

 

Четвертое место заняла новая баскетбольная лига BIG3, в которой бывшие 
звезды НБА играют в формате три на три. Тот факт, что логотип от КХЛ сумел 
оказаться на одной ступени с такими организациями уже можно назвать 
выдающимся достижением. Остались позади новые эмблемы НАСКАР, а ее 
боготворят в США, логотип Финала четырех студенческого баскетбола США, 
который регулярно собирает почти сотню миллионов человек у телеэкранов, и 
логотип Мировой серии в Главной лиге бейсбола.  
ЛУЧШИЕ АЛЬТЕРНАТИВНЫЕ И ЮБИЛЕЙНЫЕ ЛОГОТИПЫ ГОДА 
Впервые за шесть лет, что идет этот "конкурс", два приза в "главных" 
номинациях взяла одна команда. У этого бейсбольного клуба из Мемфиса не 
только шикарный основной логотип, но и альтернативный, а кепки, что 
продаются на сайте клуба, должен купить любой коллекционер. Они 
изумительны.  
Обидно, что в этих номинациях не участвовали клубы КХЛ, а должны были. 
Сайт Sportslogos вот уже как 20 лет ведущих агрегатор спортивных эмблем, вот 
только на него крайне редко загружаются "вторичные картинки" от наших 
команд. Причина довольно прозаична - крайне низкий уровень презентации и 
отыгрыша альтернативных эмблем. Они должным образом никак не 
представлены в форматах jpeg или png, так что их крайне трудно найти. Что уж 
говорить: ради того, чтобы вставить в таблицу FCI оленя из Нижнего 
Новгорода, придется заходить на твиттер-аккаунт "Торпедо", после чего 
вырезать от туда фигурку зверя и в закрашивать фон в белый цвет. 
Если клуб грамотно представил свои альтернативные и юбилейные логотипы, 
то они будут на сайтах, и их можно будет активно использовать. Пример - 
хоккейный "Сочи". Если же клубу наплевать на свой фирменный стиль, то 
организация даже не стремится распространить его в социальных сетях и дать 
право на свободный доступ. То есть, у команды нет четкой концепции на 
ближайшее время, логотип был разработан не ради какого-то важного события, 
а лишь для отчетности об этом событии. Именно альтернативные эмблемы и 
показывают всю глубину маркетингового отдела внутри организации, 
отношение клуба ко своей истории и своему месту в спорте. Хотя в КХЛ 
некоторые клубы и на основной логотип плевали, слабейшая литера L у 
тольяттинской "Лады" тому пример. 
ЭМБЛЕМЫ КЛУБОВ КХЛ ОСТАЮТ ОТ МИРОВЫХ ТРЕНДОВ?  
Нет, они не только не отстают, но иногда задают и общий тренд. Особенно это 
было заметно три года назад, когда клубы КХЛ разорвали рейтинг - сразу три 
эмблемы попали в шестерку лучших. Логотип "Югры" занял шестое место, хотя 
в России многие были недовольны очередной мультяшностью. Видимо, 
американский тренд на зверей тогда только лишь подходил к своему закату. 
"Снежинка" из Новосибирска заняла пятое место и доказала, что выполненные 
в европейском стиле эмблемы также могут соревноваться с американскими 
"представителями", а вот тигр хабаровского "Амура" занял первое место.  
Дальневосточный клуб пока что единственный, выигравший эту "премию" среди 
базирующихся за пределами Северной Америки. Надо сказать, что видеть 
представителя КХЛ рядом с франшизами НХЛ, НБА и МЛБ несколько 
необычно. Многие отмечали, что "амурский" тигр - это лучшая иллюстрация 
этого животного в спорте, которую можно представить. Антипина, 
разработавшего эту эмблему признали во всем мире.  
Контраст той работы наглядно заметен в сочетании с сезоном 2013/14. С тех 
пор, правда, сменился основной цвет, теперь "Амур" не сине-оранжевый, а 
оранжево-черный, хотя общего представления о том, как сильно влияет 



 

 

оболочка на бренд клуба, этого не меняет. Из блеклой команды Хабаровск 
мгновенно превратился в "передовую".  

http://sport.business-gazeta.ru/article/208191 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" установила на арене медиакуб (Чемпионат.com, Москва, 8 
января 2018) 
"Северсталь" установила на арене видеокуб. Ранее в ледовом дворце 
Череповца было только информационное табло за воротами.  
Видеокуб был установлен перед первым домашним матчем года с 
"Нефтехимиком", в котором команда Александра Гулявцева одержала победу 
со счетом 5:2.  
Перед стартом чемпионата клуб также установил новое освещение, которое 
позволяет транслировать матчи в формате HD, и покрасил бетонную плету 
подо льдом в белый цвет.  
По итогам сезона-2017/19 из КХЛ будут исключены три клуба. В промежуточных 
итогах "Северсталь" оказалась в группе риска. Сейчас команда занимает 
девятое место в Западной конференции, отставая от зоны плей-офф на одно 
очко. 

https://www.championat.com/hockey/news-2997511-severstal-ustanovila-na-arene-
mediakub.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2018 

• Советский спорт, Москва, 8 января 2018 

• Stadiums.at.ua, Киев, 8 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Рижское "Динамо" потеряло шансы на попадание в плей-офф-2018 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2018) 
В своих сегодняшних матчах московский "Спартак" и череповецкая 
"Северсталь" одержали победы над "Нефтехимиком" (3:2) и "Ак Барсом" (5:2) 
соответственно. Таким образом, шансы на попадание в розыгрыш Кубка 
Гагарина-2018 потеряло рижское "Динамо", у которого сейчас 42 очка после 46 
матчей и последнее место в сводной таблице Континентальной хоккейной лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-2997713-rizhskoe-dinamo-poterjalo-
shansy-na-popadanie-v-plej-off-2018.html 

Похожие сообщения (7): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2018 

• Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 8 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2018 

• Советский спорт  , Москва, 8 января 2018 

• Газета.Ru, Москва, 8 января 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 8 января 2018 

• Newstes.ru, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

http://sport.business-gazeta.ru/article/208191
https://www.championat.com/hockey/news-2997511-severstal-ustanovila-na-arene-mediakub.html
https://www.championat.com/hockey/news-2997511-severstal-ustanovila-na-arene-mediakub.html
http://allhockey.ru/news/show/312933-Severstal_ustanovila_na_arene_mediakub_video
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1022717-severstal-ustanovila-na-arene-mediakub
http://stadiums.at.ua/news/2018-01-08-34523
https://www.sports.ru/hockey/1059047879.html
https://www.championat.com/hockey/news-2997713-rizhskoe-dinamo-poterjalo-shansy-na-popadanie-v-plej-off-2018.html
https://www.championat.com/hockey/news-2997713-rizhskoe-dinamo-poterjalo-shansy-na-popadanie-v-plej-off-2018.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rizhskoe-dinamo-lishilos-shansov-na-vyhod-v-pley-off-1356733/
https://news.sputnik.ru/hokkei/ec23d751275bc60684c8cf4991dc17b14f88013a
https://www.sports.ru/hockey/1059056414.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1022781-rizhskoe-dinamo-lishilos-shansov-na-vyhod-v-plej-off
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/01/08/n_11024516.shtml
https://www.pressball.by/news/hockey/283863
http://newstes.ru/2018/01/08/rizhskoe-dinamo-lishilos-shansov-na-vyhod-v-pley-off-khl.html


 

 

3 матча "Спартака" в 2018 году собрали на трибунах 31 451 зрителя 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2018) 
Посмотреть матч регулярного чемпионата КХЛ между московским "Спартаком" 
и нижнекамским "Нефтехимиком" (3:2) пришли 9347 человек.  
На первую игру в новом году с уфимским "Салаватом Юлаевым" (3:2) на 
трибунах "ВТБ Ледового дворца" собралось 11 300 болельщиков. На матче с 
казанским "Ак Барсом" (2:3) посещаемость арены "Спартака" составила 10 804 
человека. Всего в 2018 году красно-белые провели три домашних матча, 
которые в общей сложности посетил 31 451 зритель.  
 

https://www.championat.com/hockey/news-2997727-3-matcha-spartaka-v-2018-
godu-sobrali-na-tribunah-31-451-zritelja.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Армейцев больше не догнать (Российская газета, Москва, 9 января 2018) 
СКА и ЦСКА досрочно обеспечили себе первые места в дивизионах 
В Континентальной хоккейной лиге продолжается битва за места в плей-офф. 
Три команды загодя обеспечили себе право бороться за Кубок Гагарина, а две 
досрочно лишились всяких шансов на главный трофей. 
Этот сезон, юбилейный для КХЛ, изначально виделся прежде всего как 
соревнование двух армейских коллективов. К десятому году существования 
Лига пришла к тому, что СКА и ЦСКА по составу и возможностям на голову 
сильнее всех конкурентов. Тренеры могут позволить себе широкую ротацию, 
давая отдохнуть большой группе игроков, но даже это практически никак не 
сказывается на результатах. Армейцы Москвы и Санкт-Петербурга фактически 
являются еще и сборной страны - на 90 процентов команда, которая отправится 
на Олимпиаду в Пхенчхан, будет сформирована именно из представителей 
этих двух коллективов. Так что если в контексте развития КХЛ тотальное 
доминирование отдельных клубов вряд ли идет на пользу, то для сборной, по 
крайней мере пока, это кажется хорошим вариантом. Но реальную отдачу от 
существования таких вот "базовых клубов для сборной" мы сможем оценить, 
разумеется, уже непосредственно на Играх в Корее. 
Ну а пока констатируем другие факты. СКА и ЦСКА первыми гарантировали 
себе участие в плей-офф, причем сделали это довольно давно. Теперь же 
армейские коллективы дружно выполнили другую задачу-минимум, обеспечив 
преимущество своей площадки в Кубке Гагарина вплоть до решающих стадий. 
Его, напомним, дает победа в дивизионе - всего их в КХЛ четыре, по два на 
каждую конференцию. И если на Востоке интрига, похоже, будет держаться до 
последнего, то на Западе все куда прозрачнее. 
Накануне СКА снова выиграл крупно. Если в первом календарном матче года 
питерцы расправились в Челябинске с "Трактором " 6: 2, то тольяттинской 
"Ладе" пришлось еще хуже. На своем льду автозаводцы проиграли 0:5, причем 
три шайбы они пропустили в заключительном периоде. Благодаря этому успеху 
СКА стал недосягаемым в дивизионе Боброва даже для "Йокерита". У 
петербургского клуба 120 очков в 48 матчах при убийственной разнице 
заброшенных и пропущенных шайб 200:84. А вот для "Лады" это поражение 
означает, что тольяттинцы совершенно точно завершат сезон на стадии 
"регулярки" и в плей-офф играть не будут. У команды, замыкающей таблицу 
Восточной конференции, 45 очков в 48 матчах, и даже математически никаких 

https://www.championat.com/hockey/news-2997727-3-matcha-spartaka-v-2018-godu-sobrali-na-tribunah-31-451-zritelja.html
https://www.championat.com/hockey/news-2997727-3-matcha-spartaka-v-2018-godu-sobrali-na-tribunah-31-451-zritelja.html
https://www.sports.ru/hockey/1059055493.html


 

 

шансов подняться в кубковую восьмерку. Как, кстати, и у набравшей лишь на 
очко больше "Югры" из Ханты-Мансийска. 
ЦСКА, в свою очередь, также победил с "сухим" счетом, и тоже в гостях. 
Москвичи огорчили одного из аутсайдеров Западной конференции 
братиславский "Слован" - 3:0. Для команды Игоря Никитина это шестая победа 
подряд. В общей таблице КХЛ "красно-синие" ненамного отстают от СКА - у них 
теперь 112 очков. В дивизионе Тарасова ЦСКА лидирует с огромным отрывом 
от "Локомотива" и точно финиширует первым. А значит, даже если москвичи не 
смогут на финише опередить питерцев, в итоговой таблице на Западе они 
гарантированно вторые, и будут иметь преимущество своей площадки вплоть 
до финала конференции. 
Важный матч состоялся в Хельсинки, где отмечающий 50-летие "Йокерит" 
принимал магнитогорский "Металлург". Финские "джокеры" проиграли в 
овертайме 1:2, пропустив от Мэтта Эллисона, но набранное в этой встрече очко 
позволило команде Юкке Ялонена гарантировать себе место в плей-офф. 
Таким образом, на Западе закрыты уже три кубковые вакансии из восьми. 
Восток, по традиции, дело более тонкое, и здесь спокойно себя не может 
чувствовать никто. На первом месте идет "Ак Барс", причем накануне 
екатеринбургский "Автомобилист" мог сместить казанцев с первой строчки. Но 
уральцы проиграли на выезде соседям из "Трактора" 2:5, и по-прежнему 
отстают на одно очко. "Барсы" же вчера гостили у цепляющейся за плей-офф 
череповецкой "Северстали", и эта встреча завершилась уже после подписания 
номера в печать. Плотность в Восточной конференции вообще зашкаливает - 
лидера от идущего на девятом месте "Амура" отделяет всего 19 очков, так что 
здесь случиться может еще все, что угодно. 

К заголовкам сообщений 

Неделя Звёзд Хоккея 2018  
 

Андрей Назаров: "Хотел бы посмотреть на своих учителей Юрзинова и 
Майорова, пропускающих Матч звезд в Финляндии..." (Russia-hockey.ru, 
Москва, 8 января 2018) 
Главный тренер "Нефтехимика", который перед звездными выходными в 
Астане проводит рекордную для клуба восьмиматчевую гостевую серию, стал 
гостем Russia-Hockey.ru  
ВО ВРЕМЯ ТУРНЕ ТРЕНАЖЕР ОДИН - САМОЛЕТ  
- В первых шести матчах турне вы выиграли только в Астане и Омске, а 
впереди встречи против сверхмотивированных "Спартака" и "Торпедо", которые 
ведут борьбу за плей-офф. У "Нефтехимика" небольшой спад?  
- На команду посыпались травмы и дисквалификации, но мы идем достойно, 
занимаем четвертое место в конференции. Перед стартом сезона на этой 
позиции нас не видели даже самые преданные болельщики.  
- Эксперты на КХЛ-ТВ вчера выразили мнение, что накануне розыгрыша Кубка 
Гагарина вы дополнительно нагружаете команду. Это так?  
- Уважаемые эксперты правы в том, что плей-офф мы держим в уме. Но 
дополнительных нагрузок у нас нет. Да и возможны ли они в ходе 
восьмиматчевого выезда, когда у тебя есть только один тренажер - самолет?..  
Другое дело, что планы провести в Нижнекамске январский мини-лагерь 
действительно имеются. С 10 по 17 января в чемпионате намечена пауза на 
Матч всех звезд в Казахстане - и кое-какие вещи мы расписали. Уверен, что 
наш штаб выполнит их и без меня.  
В НХЛ ЗА НЕЯВКУ МОГУТ ВЫПИСАТЬ ВОЛЧИЙ БИЛЕТ  



 

 

- Не было желания, следуя последнему писку моды, от вызова в Астану 
отказаться?  
- Послушайте, мы работаем в КХЛ и на КХЛ, давайте уважать нашу Лигу!  
- Тем не менее ряд тренеров от участия в звездных выходных отказался. 
Например, у вашего коллеги Вестерлунда январские каникулы уже давно были 
заняты - пусть не мини-сбором, а отъездом на родину...  
- Знаете, у нас открытая, профессиональная Лига, и мы толерантно относимся 
ко всем специалистам. Но все же я с грустью воспринимаю такие сообщения о 
неявках, которые, надеюсь, еще будут исправлены. Хотел бы посмотреть, 
скажем, на своих учителей в профессии - Владимира Владимировича 
Юрзинова и Бориса Александровича Майорова, которые, работая в Финляндии, 
позволили бы себе проигнорировать Матч звезд.  
И здесь мы вообще не говорим об НХЛ, где тренеру и тем более тренеру-
легионеру за отказ ехать на звездные выходные моментально выписали бы 
волчий билет...  
ДЛЯ РАБОЧЕГО ТРЕНЕРА МАТЧ ЗВЕЗД - ЭТО ВЫХОД В ОТКРЫТЫЙ 
КОСМОС  
- На ваш взгляд, что в нынешней, несколько скользкой, ситуации делать КХЛ?  
- 12 лет работаю в нашей лиге и не раз говорил о том, что я - солдат КХЛ, мое 
дело - тренировать, а не раздавать советы. Тем более Континентальной лиге, 
которая все последние годы развивается и сделала массу профессиональных 
вещей.  
Вообще же для нас, тренеров клубов с оптимизированными бюджетами, вызов 
на главный праздник сезона КХЛ, да еще в олимпийский год - это как прорыв в 
космос. Раньше в этот открытый космос КХЛ выходили представители только 
больших клубов, у которых есть полтора-два состава и все возможности для 
комплектования. И вот чуть-чуть выше головы удалось подпрыгнуть нам, 
рабочей косточке (смеется).  
- Как восприняли ваш вызов в Нижнекамске?  
- Во-первых, в Астану поедут еще и лидеры "Нефтехимика" - вратарь Илья 
Ежов и снайпер Дэн Секстон. А во-вторых, мы представим на этом празднике 
всех хоккеистов и тренеров "Нефтехимика", а главное, весь Нижнекамск и всю 
Республику, в этом сезоне полностью заслуживших свой успех.  
КХЛ эту профессиональную победу небольшого города из Татарстана оценила 
и отметила. Так что Лиге от нас - только слова благодарности.  

http://russia-
hockey.ru/articles/nazarov/moi_uchetelia_yurzinov_i_mayorov_ne_ignorirovali_matc
hi_zvezd/ 

Похожие сообщения (8): 

• Чемпионат.com, Москва, 8 января 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2018 

• Sports.kz, Караганда, 8 января 2018 

• Ivest.kz, Степногорск, 8 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 8 января 2018 

• Советский спорт, Москва, 8 января 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Назаров - об отказах тренеров от Матча звезд: главное, что едут красивые 
девушки (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2018) 
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Главный тренер нижнекамского "Нефтехимика" Андрей Назаров 
прокомментировал отказ нескольких тренеров от участия в Матче звезд - 2018. 
"Вы знаете, я не хочу комментировать решения своих коллег. Самое главное, 
что красивые девушки не отказываются, они едут. Все будем с большим 
удовольствием за ними наблюдать. Надеемся, что они наденут красивые 
платья. Регламент не позволяет, у девушек будут пиджаки? Тоже хорошо. 
Самое главное, что девушка не отказывается. Будет на что посмотреть", - 
передает слова Назарова корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 
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Форма Недели звезд хоккея 2018 (Sports.ru/tribuna, Москва, 8 января 2018) 
Второй сезон подряд мне поступает предложение поработать над мега 
интересным проектом - форма Недели звезд хоккея. В прошлом году Матч 
звезд получился прорывным, нам удалось поднять планку достаточно высоко. 
Праздник хоккея в Астане стал определенной проверкой. Нужно было показать 
все тот же высокий уровень скиллов. 
Прежде всего, я постарался сохранить все удачные решения прошлогоднего 
ивента. Их необходимо обкатать и закрепить. Кроме того, мы сделали работу 
над ошибками и постарались учесть все минусы Матча звезд в Уфе. Ну и, 
конечно же, добавили новых фишек.  
Концепция цветов  
Сохранилась традиция использовать цвета принимающей стороны. Нам опять 
очень везет в этом компоненте, ведь главная задача - найти нестандартное 
сочетание цветов с крепкой привязкой к концепции. В этот раз референсом 
послужил своеобразный микс клубных цветов "Барыса" и мотивов флага 
Казахстана: яркий желтый, белый, голубой, чистый синий. 
Это свежие и яркие цвета для нашего хоккея. Конференции КХЛ делятся на 
желто-белый запад и сине-голубой восток. "Теплые" против "холодных".  
Дизайн формы КХЛ  
Дивизионы: желтый - Боброва, белый - Тарасова, голубой - Харламова, синий - 
Чернышева.  
Как и год назад, основной сложностью было грамотное распределение цветов. 
Турнир четырех с возможной жеребьевкой и матчем за третье место 
подразумевает, что каждая команда может встретиться с каждой. Такие 
вводные не позволяют применять классическую схему ("темные" против 
"белых"), поэтому используется прием "колор раш" ("цвет" против "цвета"). 
Однако он таит в себе несколько потенциальных проблем. Во-первых, команды 
не должны визуально конфликтовать между собой. В прошлом году игроки 
восточных дивизионов немного путались в сознании. Я подстраховался и в этот 
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раз сделал дизайн формы чуть проще. Однотонный джемпер в такой ситуации 
считывается лучше, чем джерси с разноцветными вставками.  
Во-вторых, нужно учитывать дальтоников, которых достаточно много среди 
мужского населения. 
Дальтонизм - это примерно так. В данном случае цвета различимы.  
Мы не стали отказываться от удачного решения с монохромными логотипами. 
Они нейтральны и не конфликтуют с формой.  
На джерси КХЛ достаточно много патчей: логотипы дивизионов, эмблемы 
клубов, реклама Мастеркарда, шеврон юбилейного сезона КХЛ, значок "Луча" 
на груди, капитанские литеры. Чтобы минимизировать количество шевронов 
значок КХЛ на островке воротника мы заменили миниатюрным жаккардовым 
шевроном юбилейного сезона, а также обратились к оптимальной 
асимметричной схеме размещения логотипов: на одном плече дивизион, на 
другом клуб. К слову, мы всерьез рассматривали вариант с хромафлексовым 
юбилейным логотипом. Возможно, в будущем эта технология появится на 
джемперах КХЛ. Учитывая, что отечественное качество вышивки в малых 
размерах не выдерживает никакой критики.  
Капитанские литеры выполнены в виде шеврона. Они продолжают линию 
айдентики. В них присутствует национальный узор. Плашка патча - фирменный 
силуэт логотипа Недели звезд. Мы сознательно сделали литеры чуть меньше, 
так как на груди достаточно тесно, а в данных матчах они носят скорее 
формальный характер. 
Мне нравится выводить проекты за рамки стандартных решений. Например, 
одна из моих давних идей - сделать шнурки коньков частью цветового гайда 
формы. В рамках Недели звезд это сделать проще всего. Еще совсем недавно 
перчатки на Матчах звезд не считались частью формы, все выступали в 
клубных. Также можно прокачать и шнурки.  
Как я уже говорил, Матч звезд обладает редким сочетанием цветов. К 
стандартным можно отнести синий комплект, но с оговоркой, что чистый "блю" 
не самый распространенный в лиге, синие клубы в большинстве предпочитают 
более темный "Нэви блю". Единственная голубая форма КХЛ у "Сибири". 
Желтого клуба в КХЛ нет достаточно долгое время, многие уже соскучились по 
яркому ячменно-желтому "Атланту". К стандартным цветам можно отнести и 
белый комплект, но даже он смотрится оригинально за счет спецзаказа 
однотонных краг в цвет и шлемов. В целом этот тезис касается всех форм 
Матча звезд, спецзаказ экипировки придает им свежие черты. 
Спецзаказ и производство  
Разумеется, мы оставили главное достижение прошлого года - спецзаказ 
экипировки: шлемы, чехлы и краги. Это основа всех тематических ивентов. 
Ребята из Бауэра как матерые фарцовщики вновь предоставили доступ к 
труднодоступным дефицитным импортным товарам. Кастомайзинг вместе с 
расширенной палитрой цветов экипировки сделали форму намного эффектнее. 
В Астане будет сразу три команды с редкими цветами перчаток: белые, желтые 
и голубые. 
В производстве свитеров использовались классические решения: полотна 
фабричной окраски; вышивка; сшивная графика. Желтый и голубой комплекты 
требовали особого внимания. Оба цвета не так сильно востребованы и имеют 
ограниченную палитру. Желтый материал был скорректирован сублимационной 
печатью для достижения максимального соответствия оттенков экипировки и 
джемпера. Для голубого свитера "Луч" сделал спецзаказ фабрично-окрашенной 
ткани под цвет перчаток. 



 

 

Серьезной проблемой стал голубой шлем. Цвета "Коламбия" не было даже в 
расширенном перечне. Парни из российского представительства Бауэр пошли 
на компромисс и согласились покрасить шлемы для дивизиона Харламова. 
Конечно, красить шлемы это не так уж и круто. Мы рассматривали различные 
варианты, но в данной ситуации покраска была оптимальным решением.  
Вообще стоит сказать, что в этом году было много цветопроб: пластика, ткани и 
других материалов. Подбирать оттенки очень непросто.  
Матч звезд ЖХЛ  
В прошлом году я сокрушался о том, что мою идею с белыми чехлами убрали в 
стол. Позволю себе привести цитату:  
Белые чехлы в гостевой форме уже встречались в хоккее. "Лос-Анджелес 
Кингс" в Стадионной серии-2015 использовали эту фишку. Однако белый низ на 
мужчинах смотрелся нелепо, форме не хватало брутальности. Но женскому 
хоккею вовсе не обязательно быть мужиковатым. На девушках белые чехлы 
смотрелись бы совершенно иначе. Главным опасением была контрастность 
формы относительно льда. Но эту проблему достаточно легко можно решить 
грамотным дизайном джерси. Цветовое пятно, которое было на шортах нужно 
интегрировать в джемпер, например, на кокетку, плечи или рукава. Также 
ввести цвет в гамаши и на выходе получится оригинальная белая форма, 
которую видно на льду. Кроме того, трансляции на таких матчах на хорошем 
уровне с качественной картинкой и ярким освещением. Все эти факторы 
нивелируют некоторые риски. Я пересмотрел еще раз игру стадионной серии, 
проконсультировался с ребятами, работающими на "Матч ТВ", и пришел к 
выводу, что вариант с белыми трусами вполне рабочий. К сожалению, в этом 
вопросе лига не пошла мне навстречу.  
В этот раз я подошел более основательно и подготовил наглядную 
презентацию с обоснованием.  
Я выделил цветом все важные элементы: шлем, плечи, рукава, перчатки, 
нижнюю часть гамаш. Все конечности игрока выделены темным цветом, они не 
потеряются. Зритель/телезритель смотрит за игрой под углом сверху вниз, 
поэтому самая заметная часть игрока обладает хорошим контрастом. Темный 
шлем, плечи и рукава создают цветовое пятно, сопоставимое темным трусам в 
привычном дизайне формы. 
Со второй попытки это дерзкое решение удалось реализовать. Главный изюм 
Недели звезд хоккея. 
Кубок вызова МХЛ  
Классическое противостояние "темные" против "белых". Я постарался 
разнообразить дизайн формы некоторыми приемами: сделал контрастную 
кокетку и шлем; выделил перчатки и предплечье цветом, чтобы они смотрелись 
одним целым. Когда однотонная крага в цвет джерси является продолжением 
руки - это смотрится красиво. Матч между двумя командами позволяет 
усложнить дизайн джерси.  
Вообще форма для молодежки должна была быть совершенно другой. По 
задумке, каждый матч Недели звезд должен был выглядеть по-своему. 
Обладая редкими цветами, каждый из них нужно выжимать по максимуму. Если 
в игре ЖХЛ уже есть фишка с белыми трусами, то в форме МХЛ на первое 
место должны были выйти желтый и голубой. 
Слова благодарности  
В таком масштабном проекте задействовано много людей, но я контактировал с 
небольшой группой. Спасибо всем ребятам, которые стояли в копиях 
многочисленной почтовой переписки. Отдельно нужно выделить Александра 
Клевцова - штатного дизайнера КХЛ. Он внес серьезный вклад.  



 

 

Благодарю дистрибьютеров компании Бауэр и лично Михаила Есеева. С 
каждым разом эти ребята все глубже погружаются в процесс. Я не теряю 
надежды, что скоро мы выжмем из американского Бауэра еще какой-нибудь 
эксклюзив.  
О "Луче" либо хорошо, либо никак. Ладно шучу, за спецзаказ ткани все же 
спасибо. А в остальном все тот же "Луч" со своим фирменным почерком.  
Ссылки  
Этот проект стал логичным продолжением предыдущей работы над Матчем 
звезд в Уфе. Чтобы не повторяться, я опустил много интересных нюансов. 
Поэтому рекомендую к прочтению текст о форме Недели звезд 2017. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/reforma/1532734.html 

К заголовкам сообщений 

ПоГУДИМ! Почему тренеры массово отказываются от Матча звезд КХЛ 
(Советский спорт, Москва, 8 января 2018) 
Зинэутла Билялетдинов, Олег Знарок, Эркка Вестерлунд... Все они ответили 
"нет" на приглашение в Астану, где в ближайшие выходные соберется весь 
цвет лиги. 
Знарку замену нашли быстро. В лице финна Юкки Ялонена из "Йокерита". 
Сложнее оказалось с Восточной конференцией. Вместо уволенного из Омска 
Андрея Скабелки пригласили было Вестерлунда с его нашумевшими "судьями 
на подкормке у топ-клубов". А после отказа "академика" остановились на 
эконом-варианте с новым наставником "Барыса" (на правах и.о.) Галымом 
Мамбеталиевым, сменщиком отправленного в отставку Евгения Корешкова.  
Тренеры бойкотируют Матч звезд КХЛ, а в раздевалке на МЧМ звучит женский 
визг  
Я бы на месте лиги сделал бы благородный жест и пригласил бы на Матч звезд 
Корешкова. Тем более что "Советский спорт" с легкой руки бойкого 
обозревателя недавно поставил его на первое место в рейтинге тренеров КХЛ. 
К слову, Скабелку за пару недель до отставки рьяно защищал в кругу 
журналистов президент "Авангарда" Владимир Шалаев. Дело было в Музее 
хоккея сразу после заседания совета директоров лиги. Омский босс нахваливал 
тренера и журил его подопечных. Но, как известно, от великого до смешного 
один шаг. Или поражение-другое. 
Впрочем, вернемся к вопросу о причинах самоотвода Знарка и Вестерлунда. 
Только ли дело в семейных обстоятельствах, против которых не попрешь? 
Думается, истина зарыта глубже. А именно - в новом формате работы 
тренеров. На грядущем Матче звезд им будут ассистировать девушки-
телеведущие - Наталья Кларк, Дарья Миронова, Мария Басс, Соня Гудим. 
Первые трое - с канала "Матч ТВ". Гудим - внештатница из Челябинска, 
привлекающая внимание болельщиков в основном откровенными нарядами. 
Профессионалы знают, что такое женщина в мужской хоккейной команде. Одну 
маститую пресс-атташиху на выезде даже в автобус с игроками стараются не 
приглашать. 
Одно дело, когда со Знарком на лавке стоял его приятель Сергей Гимаев 
(царство небесное). Но внучка Бобби Кларка (так Наталью в шутку назвал в 
прямом эфире комментатор "Матч ТВ" и по совместительству скаут сборной 
России Александр Ткачев) - другой коленкор. Подобного Знарок не потерпел бы 
и наверняка поэтому предусмотрительно отказался. Не исключено, что и 
супруга трижды лучшего тренера лиги была категорически против.  
"Миронова в кожаных штанах, и почему Кларк выбрала Знарка". Бомба от КХЛ  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/reforma/1532734.html


 

 

Впрочем, Олег Валерьевич отсутствовал и на вечере закрытия сезона, где ему 
планировалось вручить именно трофей лучшему тренеру. В НХЛ, как верно 
заметил наставник "Нефтехимика" Андрей Назаров, за подобный игнор 
оштрафовали бы и даже дисквалифицировали. У нас же спустили на тормозах. 
А могли бы и лишить приза, как сделали с вратарем Александром Еременко, 
который должен был получить "Золотой шлем". Но поскольку его на торжестве 
в Барвихе не было (он улетел с семьей отдыхать), шлем этот вручили другому 
голкиперу, запасному в своем клубе, пусть и стремительно прогрессирующему. 
Соня Гудим будет помогать наставнику ЦСКА и команды дивизиона Тарасова 
Игорю Никитину. Но почему решили пригласить женщину с Урала? Почему 
забанили штатницу Евгению Перунову, которая с успехом освоила еще и 
футбол? Тем более что она в прошлом сезоне попыталась было застать 
Никитина врасплох вопросом: "А с кем у вас в паре будет выходить 
тринадцатый нападающий?" Игорь Валерьевич и бровью не повел, ответил 
достойно и без заминки. 
- ...Мы уверены, что девушки-телеведущие в роли помощников тренеров 
запомнятся болельщикам надолго, всем будет интересно наблюдать за 
работой необычных тренерских дуэтов, - заявил вице-президент КХЛ по 
маркетингу и коммуникациям Сергей Доброхвалов. 
Затея любопытная, оригинальная, но весьма сомнительная. Интересно, в НХЛ с 
ее 100-летней историей что-нибудь подобное практиковалось? Думается, 
интерес к Матчу звезд можно повысить, увеличивая спортивную составляющую 
действа. Как именно? Мнением на эту тему поделюсь в следующей заметке.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1022706-pogudim-pochemu-trenery-
massovo-otkazyvajutsja-ot-matcha-zvezd-khl 

К заголовкам сообщений 

Мусабаев заменит Орехова на Кубке Вызова МХЛ в Астане (Sports.kz, 
Караганда, 8 января 2018) 
В связи с тем, что Валерий Орехов был вызван в состав столичного "Барыса" 
на ближайшие матчи регулярного чемпионата КХЛ в сборной Востока на Кубок 
Вызова произведена замена.  
Своего одноклубника заменит защитник "Снежных Барсов" Ернар Мусабаев. 
Таким образом, на Кубке Вызова "Снежные Барсы" представят три человека: 
главный тренер Сергей Старыгин, защитники Самат Данияр и Ернар Мусабаев. 
Напомним, что Кубок Вызова состоится 11-го января на "Барыс Арене". 

https://www.sports.kz/news/musabaev-zamenit-orehova-na-kubke-vyizova-mhl-v-
astane 

Похожие сообщения (3): 

• ХК Барыс (hcbarys.kz), Астана, 8 января 2018 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 8 января 2018 

• ИА Объектив Казахстан (obk.kz), Астана, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Не нужен Матч Звезд в олимпийском сезоне! Пять главных новогодних 
событий в КХЛ (Советский спорт, Москва, 8 января 2018) 
Рейтинг самых ярких эпизодов в регулярном чемпионате КХЛ по версии 
"Советского спорта", случившихся после Нового года. 
1. ЗНАРОК, БИЛЯЛЕТДИНОВ И ВЕСТЕРЛУНД ОТКАЗАЛИСЬ ОТ УЧАСТИЯ В 
МАТЧЕ ЗВЕЗД КХЛ  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1022706-pogudim-pochemu-trenery-massovo-otkazyvajutsja-ot-matcha-zvezd-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1022706-pogudim-pochemu-trenery-massovo-otkazyvajutsja-ot-matcha-zvezd-khl
https://www.sports.kz/news/musabaev-zamenit-orehova-na-kubke-vyizova-mhl-v-astane
https://www.sports.kz/news/musabaev-zamenit-orehova-na-kubke-vyizova-mhl-v-astane
http://hcbarys.kz/news/item/musabaev-zamenit-orehova-na-kubke-vyzova-mhl/
https://shaiba.kz/news/717207
https://obk.kz/newsfeed/item/122027-musabaev-zamenit-orekhova-na-kubke-vyzova-mkhl


 

 

Уже три тренера ведущих клубов нашей лиги отказались принять участие в 
Матче звезд КХЛ. Причем, фигуры все очень знаковые. 
Олег Знарок - главный тренер СКА, лидера чемпионата, а также сборной 
России. 
Зинэтула Билялетдинов - главный тренер "Ак Барса", на сегодняшний день 
лидирующего на Востоке. Один из самых авторитетных наставников в нашем 
хоккее.  
Эркка Вестерлунд возглавляет "Салават Юлаев". Уфимцы выступают в этом 
сезоне неровно. И отчасти поэтому к этой известной в мировом хоккее фигуре 
приковано внимание всей лиги. 
Все три тренера дружно заявили, что не смогут принять участие в МВЗ по 
семейным обстоятельствам. Но тут, лично я могу понять только Знарка. 
Главному тренеру сборной предстоит в феврале ответственная, нервная и 
кропотливая работа на ОИ-2018. Тут уж действительно шоу в Астане накануне 
Игр выглядит несколько нелепо. 
Кстати, в НХЛ в последние олимпийские годы Матч Звезд не проводился. 
Конечно, при условии, что игроки НХЛ участвовали в Олимпиаде. Так было в 
2014, 2010 и 2006 годах. За океаном давно поняли, что в олимпийском сезоне 
времени на подобное действо просто нет. 
Этот опыт и КХЛ неплохо бы взять на вооружение. Сами посудите, ну какой 
смысл привлекать дополнительный интерес к лиге ярким хоккейным 
праздником, если сразу вслед за этим в чемпионате последует пауза длиной в 
месяц? И, мало того, в ней внимание болельщиков будет полностью 
переключено на совсем другие, куда более масштабные соревнования. 
Получается, что устраивать масштабный Матч Звезд в январе перед 
Олимпиадой, да еще и за границей - просто бессмысленно! 
Что касается Билялетдинова и Вестерлунда, то их отказ выглядит сейчас 
просто открытым нежеланием участвовать в МВЗ. Потому что в феврале оба 
тренера будут избавлены от матчей и перелетов. Времени пообщаться с 
семьями у них также будет достаточно. 
Надо сказать, что и сами клубы здорово подкузьмили лиге. Ведь недавно 
отправленные в отставку Скабелка и Корешков, ранее уже были приглашены на 
МВЗ. Им срочно потребовались замены. И вот теперь сборной Востока будет 
руководить мало известный Мамбеталиев, который провел в КХЛ пока всего 
один матч! Только потому, что он сейчас возглавляет хозяина праздника - 
"Барыс". Согласитесь, это тоже очередной нонсенс, превращающий один из 
главных хоккейных праздников года в сляпанное наскоро второсортное шоу. 
2. СКА И ЦСКА ЗАСТОЛБИЛИ ЛИДЕРСТВО  
Оба армейских суперклуба синхронно застолбили себе первые места в 
дивизионах Всеволода Боброва и Анатолия Тарасова. А, значит, обеспечили 
себе хозяйские позиции и в первых раундах Кубка Гагарина. Их преимущество 
над остальными клубами КХЛ весьма наглядное - на Западе больше никто не 
достиг рубежа даже в 90 очков. А у СКА их уже 120, у ЦСКА - 112. И теперь они 
разыграют между собой победу в регулярном чемпионате страны. Остальные 
клубы будут скромно наблюдать за этой заочной битвой двух олигархов из 
"предбанника". Впрочем, это судьба всех "бедных родственников", 
выступающих в турнире по принципу "главное не победа, а участие". 
В начале января с плей-офф начали прощаться и аутсайдеры. Первыми белые 
флаги взметнулись на Востоке - от своих претензий на участие в Кубке 
Гагарина отказались сперва "Югра", а вслед за ней и "Лада". Напомним, что в 
связи с сокращением КХЛ именно эти два клуба сейчас рискуют покинуть 
элитный дивизион. 



 

 

3. "АВАНГАРД" И "БАРЫС" СМЕНИЛИ ТРЕНЕРОВ  
Дед Мороз оказался весьма неприветливым для главных тренеров "Авангарда" 
и "Барыса". Вместо подарка под елкой Андрей Скабелка и Евгений Корешков 
получили отставки соответственно в Омске и Астане. 
За преемниками дело не стало. "Ястребы" пригласили к себе в наставники 
Германа Титова, в прошлом руководившего "Кузней" и "Спартаком", а с октября 
2016 года сидевшего без работы. После отставки Скабелки "Авангард" в трех 
матчах забрасывал по четыре шайбы. Но победу одержал только в двух 
встречах - над "Куньлунем" и "Амуром", уступив "Адмиралу". 
Казахстанский клуб сделал ставку на местного специалиста Галыма 
Мамбеталиева, который долгое время тренировал "Снежных барсов" в МХЛ, а в 
2017 году вошел в тренерский штаб "Барыса". Под его руководством "Барыс" 
провел только один матч, уступив "Югре". 
4. "СПАРТАК" УСТАНОВИЛ НОВЫЙ РЕКОРД МОСКВЫ  
В Новогодние каникулы красно-белые получили право провести несколько 
домашних матчей в Парке легенд и доказали, что в Москве тоже можно 
собирать аншлаги! 
Главное - чтоб матч проходил в выходной, не было пробок ну и команда 
выступала более-менее успешно. Первыми соперниками "Спартака" после 
Нового года стали гранды с Востока - "Салават Юлаев" и "Ак Барс". И уже в 
битве с уфимцами в "ВТБ Ледовом дворце" был зафиксирован новый рекорд 
сезона - посмотреть на этот матч пришло 11300 зрителей. Эти цифры уже с 
некоторой натяжкой можно считать аншлагом. Кстати, на встрече с казанцами 
зрителей было ненамного меньше - 10804. 
Красно-белые в этом сезоне своих фанатов не подводят. После трудного 
старта команда Вадима Епанчинцева выровнялась и сейчас находится в зоне 
плей-офф, куда "гладиаторы" последний раз пробивались в 2011 году. 
5. "СИБИРЬ" ВЕРНУЛАСЬ В ЗОНУ ПЛЕЙ-ОФФ  
Новосибирский клуб в декабре поменял главного тренера и, судя по всему, не 
промахнулся! "Сибирь" возглавил Владимир Юрзинов-младший. Павел Зубов 
остался в его штабе помощником, отвечающим за защитников. И обновленная 
таким образом команда выдала серию из пяти побед, что позволило сибирякам 
вернуться в лидирующую восьмерку Востока. 
Единственное, что пока явно не удается Юрзинову - брать очки в матчах со 
своими бывшими командами. Во встречах с "Салаватом" и "Куньлунем" 
новосибирцы очков не набрали.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1022748-ne-nuzhen-match-zvezd-v-
olimpijskom-sezone-pjat-glavnyh-novogodnih-sobytij-v-khl 

К заголовкам сообщений 

Матч без Звезд (Спорт экспресс, Москва, 9 января 2018) 
Уже три топ-тренера нашей лиги отказались от участия в звездном уик-энде 
КХЛ. Корреспондент "СЭ" разбирается, почему хоккеисты и наставники все 
чаще отлынивают от этого мероприятия. 
Матч звезд - сомнительное со спортивной точки зрения событие, которое 
пришло к нам из Северной Америки. Проще еще раз влюбиться в супругу на 
двадцатом году совместной жизни, чем всей душой тащиться от "покатушек" 
профессионалов, порой даже не пытающихся создать видимость борьбы. 
Однако - как ни относись к этому мероприятию - оно давно стало обязательной 
программой для КХЛ. Восхитительные моменты этих матчей и конкурсов все-
таки остались в памяти: сумасшедшие по исполнению буллиты Гусева и 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1022748-ne-nuzhen-match-zvezd-v-olimpijskom-sezone-pjat-glavnyh-novogodnih-sobytij-v-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1022748-ne-nuzhen-match-zvezd-v-olimpijskom-sezone-pjat-glavnyh-novogodnih-sobytij-v-khl


 

 

Дацюка, рекорды по силе броска от Рязанцева и Куляша, шикарный антураж 
игры команд Ягра и Яшина на Красной площади, блестящая программа и 
организация действа в Риге и Челябинске. 
Если следить за тем рвением, с которым лига пытается раскручивать Матч 
звезд в последние пару лет, то он и вовсе становится вторым событием сезона. 
Круче только финальная серия Кубка Гагарина. Придумываются новые 
форматы. Год назад помощниками главных тренеров были известные 
хоккейные комментаторы. Сейчас в этой роли будут сексапильные 
корреспондентки во главе с непревзойденной блондинкой Дарьей Мироновой. 
Короче, КХЛ старается всеми возможными способами сделать шоу. Но что 
может получиться, если главные герои включают режим полного 
игнорирования? 
Звездная неделя в Астане еще не успела начаться, а новости грустного 
содержания приходят одна за одной. От участия в матче отказались Олег 
Знарок, Зинэтула Билялетдинов и Эркка Вестерлунд. Андрей Скабелка и 
Евгений Корешков уволены, поэтому их позвать нельзя. Андрея Мартемьянова 
слезно упросил не приглашать его работодатель - "Амур", ведущий борьбу за 
плей-офф. Ситуация осложняется тем, что в Астане будут представлены 
четыре команды - от каждого из дивизионов. Выбор тренеров ограничен. Вот и 
пришлось выкручиваться, как получится. Команду, сформированную из 
представителей дивизиона Чернышева, возглавит Галым Мамбеталиев. Без 
подглядывания в интернет о нем ничего не расскажут даже 99 процентов 
хоккейных "гиков". 
Восполним пробел. Этот специалист с недавних пор исполняет обязанности 
главного тренера "Барыса". Не уверен, что до прошлой недели о его 
существовании имели представление даже болельщики в Астане. Вины 
Мамбеталиева в происходящем точно нет. Но от этого не легче. Из позитивного 
по задумке мероприятия получается тоскливая "обязаловка". 
Самое грустное, что прогульщикам откровенные плевки на всех сойдут с рук. 
Санкции? О них нет ни малейшего намека. Лига продолжает глотать обиду и 
ничего не делать. Два года назад от игры, проходившей в Москве, якобы по 
состоянию здоровья откосил Илья Ковальчук. Зато на следующий матч своего 
СКА, который проводился через два дня, вышел как ни в чем не бывало. Его 
даже и не подумывали наказать. 
Для сравнения приведем пример из жизни НХЛ, в которой Сидни Кросби с 
первой секунды появления в "Питтсбурге " получил статус " священной коровы". 
В 2015-м канадец, совсем как Ковальчук годом позднее, проигнорировал 
звездный уик-энд, пролепетав что-то про проблемы с самочувствием. В ответ 
ему влепили штраф и дисквалификацию на одну игру, чтобы было время как 
следует подлечиться. В 2016-м также были наказаны Александр Овечкин и 
Джонатан Тэйвз. "Первопроходцами" девять лет назад стали звезды "Детройта" 
Павел Дацюк и Никлас Лидстрем. 
За неуважение к лиге и болельщикам надо наказывать. 
 Круглая сумма в долларах, дисквалификация на пару матчей и общественнее 
порицание - отличное средство для тех, кто, плюнув на стыд, думает только о 
себе. Давайте для начала заставим, чтобы свою лигу начали уважать те, кто 
благодаря ее существованию имеет безбедную жизнь. Иначе нынешнее 
позорище - а как еще описать нынешнюю ситуацию? - рискует превратиться из 
временной величины в постоянную. 

К заголовкам сообщений 

КХЛ и Олимпиада  



 

 

 
Чешский хоккеист "Спартака" Радил делает все возможное для попадания 
в сборную на ОИ-2018 (ТАСС, Москва, 8 января 2018) 
По словам игрока, тренерский штаб сборной Чехии объявит состав команды на 
Олимпийские игры 15 января 
Чешский нападающий "Спартака" Лукаш Радил выкладывается в каждом матче 
за клуб, чтобы попасть в состав национальной сборной на Олимпиаду в 
южнокорейском Пхенчхане. Об этом он рассказал ТАСС. 
Радил не принимал участие в Кубке Первого канала, который проходил с 13 по 
17 декабря. Как он сказал ранее, тренеры предоставили ему отдых. 
"Честно, не знаю, рассчитывают ли на меня на Олимпиаде, стараюсь играть 
хорошо и делать все возможное, чтобы попасть в состав сборной. 15 января 
тренеры все скажут, назовут имена тех, кто поедет на Олимпиаду", - сказал 
Радил.  

http://tass.ru/sport/4861011 

Похожие сообщения (5): 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 8 января 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 8 января 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 8 января 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 8 января 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Целый регион в коленно-локтевую. В КХЛ ничего не меняется 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2018) 
Законопослушный Андрей Назаров не выдержал в первый раз за сезон. И ведь 
никто не дрался. 
В матче регулярного чемпионата КХЛ "Спартак" - "Нефтехимик" победы 
добились хозяева - 3:2. На послематчевой пресс-конференции главный тренер 
нижнекамцев Андрей Назаров заявил, что всю его команду и весь регион 
поставили в коленно-локтевую судьи матча, отменившие два гола гостей. 
Судейство и правда вызвало много вопросов. 
 - Хочется поблагодарить "Спартак" и болельщиков. Приятно здесь играть, 
всегда много народу, - начал пресс-конференцию Назаров. 
 - "Спартак", на мой взгляд, играл хорошо, - продолжил тренер. - Много причин, 
почему мы проиграли. Мне сейчас все звонят, все спрашивают. Я, наверное, 
первый раз за этот сезон скажу. Не первый и не последний раз, когда судьи 
ставят в коленно-локтевую целую команду. На мой взгляд, это неприемлемо. 
Потому что речь идет о целом регионе, который просто поставили в коленно-
локтевую. Мы не будем обсуждать, был гол или не было, был офсайд или не 
было. Просто некрасиво. А так "Спартак" - с победой. Заслужили три очка. 
 - Ярко проявило себя молодежное звено "Нефтехимика".  
 - Это наши таланты. Молодые дарования, которых мы воспитываем. Провели 
шикарную игру. 
- Многие тренеры отказались от участия в Матче звезд. Вы, пока еще, не 
отказались...  
 - Вы знаете, я не хочу комментировать своих коллег. Самое главное, что 
красивые девушки не отказываются, они едут. Все будем с большим 

http://tass.ru/sport/4861011
http://koktebel.club/?p=419579
https://www.liveresult.ru/news/%D0%9E%D0%BB%D0%B8%D0%BC%D0%BF2018/c_58317/
http://newsrbk.ru/news/5217043-cheshskiy-hokkeist-spartaka-radil-delaet-vse-vozmozhnoe-dlya-popadaniya-v-sbornuyu-na-oi-2018.html
http://fanat1k.ru/news-189604-hohlachev-bespalov-tashchit-spartak-delaet-horoshie-seyvi-v-kazhdom-matche-cheshskiy-hokkeist-spartaka-radil-delaet-vse-vozmozhnoe-dlya-popadaniya-v-sbornuyu-na-oi-2018-stoa-rad-sdelannomu-dublyu-mi-vzlomali-oboronu-neftehimika.php
https://newsae.ru/novosti/cheshskiy_hokkeist_spartaka_radil_delaet_vse_vozmozhnoe_dlya_popadaniya_v_sbornuyu_na_oi-2018/


 

 

удовольствием за ними наблюдать. Надеемся, что они наденут красивые 
платья. 
 - Регламент не позволяет - парирует из зала ведущая "Матч ТВ" Дарья 
Миронова.  
 - Регламент? Пиджаки будут? Тоже хорошо.  
 - Отказываетесь? - задает вопрос Назарову руководитель пресс-службы 
"Спартака" Владимир Самохин. 
 - Нет. Но самое главное, что девушка не отказывается. Будет, на что 
посмотреть. 
- Согласен с коллегой, спасибо большое нашим болельщикам, которые 
поддерживали нас все домашние игры. Приглашаем всех на очень важный 
домашний матч с "Сочи", - отметил главный тренер "Спартака" Вадим 
Епанчинцев. 
- Вы хорошо работаете в "Спартаке", заслужили поехать на Матч звезд. На 
месте вашего коллеги после такого судейства вы бы приняли приглашение КХЛ 
ехать туда?  
 - Вот такой вопрос, да? ( смеется ). 
 - Конечно принял бы, ну что ты? - рассмеялся сидевший рядом Назаров. - 
Говори, что принял бы, ну чего ты? Отказался бы что ли? 
 - Принял ( улыбается ). Андрей Викторович уже сказал. По поводу судейства 
есть комиссия, которая разберет все ошибки. Был гол или его не было. Не буду 
вдаваться в эти подробности. 
 - Какой-то у "Спартака" тяжелый график, играете часто, так принято в хоккее? - 
задал свой вопрос известный спартаковский болельщик-ветеран Борис Духон, 
пробравшийся на пресс-конференцию.  
 - Это олимпийский сезон.  
 - Да на фиг нам этот олимпийский сезон, - продолжил Духон. - Своих проблем 
хватает! ( смех в зале ).  

https://www.championat.com/hockey/article-287893-andrej-nazarov-raskritikoval-
sudej-matcha-spartak---neftehimik.html 

Похожие сообщения (4): 

• Чемпионат.com , Москва, 8 января 2018 

• ФК Спартак - Москва (redwhite.ru), Москва, 8 января 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 8 января 2018 

• ХК Спартак (spartak.ru), Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

"Судьи ставят весь регион в коленно-локтевую..." Андрей Назаров 
критикует арбитров (Советский спорт, Москва, 8 января 2018) 
Жесткая реакция главного тренера "Нефтехимика" на не засчитанные голы. 
СКАНДАЛ ДНЯ 
 НАЗАРОВ ОТЧЕХВОСТИЛ СУДЕЙ  
"Спартак" победил в Москве "Нефтехимик" 3:2. И на пресс-конференции после 
матча главный тренер гостей Андрей Назаров не стал скрывать своих эмоций, 
комментируя исход встречи. 
- Много причин, почему мы проиграли, - заявил Назаров. - Мне сейчас все 
звонят, все спрашивают. Не первый и не последний раз судьи ставят в коленно-
локтевую целую команду. На мой взгляд, это неприемлемо. Потому что речь 
идет о целом регионе, который просто поставили в коленно-локтевую. Мы не 
будем обсуждать, был гол или не было, был офсайд или не было. Просто 
некрасиво. 

https://www.championat.com/hockey/article-287893-andrej-nazarov-raskritikoval-sudej-matcha-spartak---neftehimik.html
https://www.championat.com/hockey/article-287893-andrej-nazarov-raskritikoval-sudej-matcha-spartak---neftehimik.html
https://www.championat.com/hockey/news-2997751-nazarov---ob-otkazah-trenerov-ot-matcha-zvjozd-glavnoe-chto-edut-krasivye-devushki.html
http://www.redwhite.ru/news/spnews/142487/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI815002_Andrej_Nazarov_Ne_v_pervyj_i_ne_v_poslednij_raz_kogda_sudi_stavat_v_kolenno_loktevuju_pozu_vsu_komandu
https://spartak.ru/news/press-konferentsiya-trenerov-08-01-18/


 

 

Поводов к этой тираде у Назарова, честно говоря, было предостаточно. Дело в 
том, что уже после счета 3:2 шайба дважды побывала в воротах "Спартака". Но 
тренеры хозяев оба раза требовали посмотреть видеоповтор момента, после 
чего уже засчитанный было гол отменяли! 
Сперва шайбу "Нефтехимика" не засчитали на 40-й минуте, усмотрев помеху 
вратарю Никите Беспалову. Затем на 54-й минуте - из-за офсайда. 
И даже если судьи были правы, что еще предстоит определить специальной 
комиссии, досада тренера понятна. Тем более, что "Нефтехимик" потерпел уже 
третье поражение в Новом году. 
А вот "Спартаку" очередные три очка здорово помогли укрепить свои позиции в 
зоне плей-офф. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1022822-sudi-stavjat-ves-region-v-kolenno-
loktevuju-andrej-nazarov-kritikuet-arbitrov 

К заголовкам сообщений 

"В коленно-локтевую - целый регион". Искрометный Назаров вернулся 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2018) 
Мы уже забыли, как может выражаться Андрей Викторович. Но он напомнил. 
НАКОНЕЦ-ТО СЛУЧИЛОСЬ ЧТО-ТО ВЕСЕЛОЕ  
После матча "Спартак" - "Нефтехимик" главный тренер нижнекамцев Андрей 
Назаров высказался по поводу судейства в матче. 
- Хорошая игра, приятно здесь играть, трибуны полные. "Спартак" играл 
хорошо, и есть много причин нашему поражению. Но, в первый раз за сезон 
скажу: когда судьи ставят в коленно-локтевую целую команду... Мы говорим о 
целом регионе, который поставили в коленно-локтевую. Это некрасиво.  
Для любого тренера такие слова - скандал. Причем скандал грандиозный. Тут 
тебе и комментирование судейства участником матча, что запрещено 
регламентом, и сексуальный подтекст, и ссылка на целый регион. Все, как 
любит Андрей Викторович. Исключения из тренерского цеха, для кого такие 
заявления не являются шокирующими для общественности, составляют лишь 
Андрей Разин, который, к примеру, судью Евгения Гамалея называл "судьей 
геем", а также сам Назаров. Всякий любитель хоккея легко по памяти вспомнит 
подвиги бывшего тафгая. Это и его бойцовский "Витязь" , который дрался 
далеко не только по его указке, но сам Назаров охотно подыгрывал 
руководителям чеховцев. Это и экстравагантная драка клюшкой с 
болельщиками в Минске. Это локтевой жест болельщикам "Адмирала" , и 
тафгай Рыспаев , чья дисквалификация была снята только недавно, и много-
много чего еще.  
Откровенно говоря, жаль, что ярких эмоций чемпионату КХЛ в последнее время 
недостает, хотя раньше их было с избытком. Но, похоже, ситуация начала 
меняться.  
Что же произошло? В матче с красно-белыми судьи, при счет 3:2 в пользу 
москвичей не засчитали два гола. Один - в самом конце второго периода, один - 
в третьем. Безусловно, и один, и второй внесли бы серьезный перелом в матче. 
Для "Спартака" матч сверх принципиален, как и любой другой - они на 7-м 
месте в таблице "Запада", отчаянно бьются за плей-офф и при этом еще и 
неплохо (в отличие от двух предыдущих сезонов) играют.  
РАЗБОР ЭПИЗОДОВ  
Давайте попробуем разобраться в судейском вопросе безотносительно 
клубных пристрастий.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1022822-sudi-stavjat-ves-region-v-kolenno-loktevuju-andrej-nazarov-kritikuet-arbitrov
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1022822-sudi-stavjat-ves-region-v-kolenno-loktevuju-andrej-nazarov-kritikuet-arbitrov


 

 

39-я минута. Нападающий нижнекамцев Рафаэль Бикмуллин вылезает из угла 
на пятачок ворот Никиты Беспалова , а Булат Шафигуллин поражает цель. 
Судья в поле Алексей Васильев засчитал гол, однако видеогол судья 
определил игру в площади ворот у Бикмуллина - с его стороны при взятии 
ворот была помеха вратарю. Смотрим.  
Бикмуллин сближается с Беспаловым и падает на него. В этот момент 
Шафигуллин бросает. Помешало ли падение Бикмуллина отразить бросок 
вратарю? Определенно. Судья не увидел, но запрос тренера красно-белые 
сделали вовремя.  
- В первом случае отмены взятия ворот команды "Нефтехимик" была очевидная 
помеха вратарю, - говорит главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов. - Судьи 
встречи зафиксировали взятие ворот, но после запроса тренеров во время 
паузы смогли спокойно разобрать эпизод. 
54-я минута. Отменен гол многострадального Бикмуллина. 20-летний форвард 
не смог записать первую шайбу в КХЛ. По запросу тренеров "Спартака" 
лайнсмены встречи Павел Бадыль и Дмитрий Голяк отправились смотреть 
видео на предмет положения "вне игры". Изучив момент, линейные судьи 
постановили, что во время входа в зону Богдана Якимова , после которого был 
забит гол, Бикмуллин находился в положении "вне игры". И действительно, на 
видео, пусть не с самого удачного ракурса видно, что все тот же герой матча 
Бикмуллин въехал в зону.  
- Лайнсмен при входе в зону развел руки в сторону - не остановил встречу "в 
пользу игры", - комментирует второй эпизод Анисимов. - Но после запроса 
тренеров был определен офсайд. Мы, специалисты Департамента судейства, 
прекрасно понимаем, что при приближении плей-офф напряжение нарастает. 
Но судьи всегда принимают решение согласно методическим установкам и в 
рамках регламента. 
Отмечаем, что после первого удачного тренерского запроса, если правота 
наставников была подтверждена, они имеют право на второй. Так получилось, 
что Епанчинцев и Ко попали и во второй раз! Назаров не топал ногами, не 
кидался бутылками и полотенцем (это он уже делал), а лишь саркастически 
улыбался. 
ЧТО ХОТЕЛ НАЗАРОВ?  
Но потом мастерски, в своем стиле, зажег на пресс-конференции. Засудили ли 
нижнекамцев? Нет. Что хотел Назаров? Он хотел обратить на себя внимание, 
встряхнуть команду, которая в шести последних матчах набрала всего 3 очка. 
Показать ей, что все идет по плану, а победы придут. А судейскому 
департаменту - что он недоволен и, если что, может выступить и по-другому. 
Скажем честно, по такому Андрею Викторовичу мы очень соскучились. 
Чемпионату КХЛ в последнее время жутко недостает подобных ярких эмоций, 
слов, событий и прочего. Без них хоккей становится пресноватым. Но вот 
вернулся Разин, да и Назаров показывает, что дальше будет веселее. Хотелось 
бы верить. 
- Не стану комментировать слова Назарова, про то, что мы кого-то поставили в 
неудобное положение, - Анисимов не оставил без внимания его реплику. - Мы 
глубоко уважаем Андрея Викторовича, но не поддаемся эмоциям и работаем 
исключительно в рамках правил. Мы готовы объяснить все спорные моменты. 
Они у нас хранятся в электронной базе. То, что происходит в матчах КХЛ, 
моментально приходит ко мне и Алексею Горскому (руководителю 
Департамента судейства КХЛ. - Прим. "СЭ" ) по системе электронной связи. Эти 
моменты оперативно разбираются. Если есть какие-то спорные эпизоды, в том 
числе в матче "Спартак" - "Нефтехимик", мы обязательно разместим их на 



 

 

сайте с подробным разбором, как мы делаем всегда. Добавлю, что судейство, 
согласно регламенту, участникам матча комментировать запрещено. Мы 
уважаем всех профессионалов, которые занимаются каждый своим делом. 
Мы тоже рады, что Назаров занялся своим делом. Правильный и 
политкорректный Назаров - это не хоккей. Нижнекамцы, конечно, заплатят 
штраф в 300 тысяч рублей, а, может, и больше. Но точно не обеднеют. А 
деньги, надеемся, пойдут на развитие лиги.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-kolenno-loktevuyu-celyy-region-
iskrometnyy-nazarov-vernulsya-1356791/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров: арбитры КХЛ ставят в "коленно-локтевую" целый регион (Р-
Спорт, Москва, 8 января 2018) 
Арбитры КХЛ ставят в коленно-локтевую позицию целый регион, заявил 
главный тренер нижнекамского "Нефтехимика" Андрей Назаров после матча с 
московским "Спартаком". 
В понедельник "Спартак" дома одержал победу над "Нефтехимиком" со счетом 
3:2 (1:1, 2:1, 0:0). По ходу встречи у "Нефтехимика" отменили два гола после 
просмотра "челленджей" (запросов видеопросмотров спорных эпизодов) 
тренерского штаба "Спартака". 
"Хорошая игра, приятно здесь играть, трибуны полные. "Спартак" играл хорошо, 
и есть много причин нашему поражению. Но, в первый раз за сезон скажу: когда 
судьи ставят в коленно-локтевую целую команду... Потому что речь идет о 
целом регионе, который просто поставили в коленно-локтевую. Мы не будем 
обсуждать, был гол или не было, был офсайд или не было. Просто некрасиво". 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180108/1130938066.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 8 января 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2018 

• Советский спорт, Москва, 8 января 2018 

• Newstes.ru, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Тренер: хоккеисты "Спартака" допускали ошибки, которые обсуждались 
ранее (Р-Спорт, Москва, 8 января 2018) 
Хоккеисты московского "Спартака" в победном матче с нижнекамским 
"Нефтехимиком" делали ошибки в тех моментах, которые обсуждались до этого 
в раздевалке, и такого быть не должно, заявил главный тренер "красно-белых" 
Вадим Епанчинцев. 
"Судейство есть судейство. Есть комиссия, которая разберет, был там гол или 
не было. Мы не будем говорить", - отметил Епанчинцев.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180108/1130938622.html 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт, Москва, 8 января 2018 

• ХК Спартак (spartak.ru), Москва, 8 января 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 8 января 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 8 января 2018 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-kolenno-loktevuyu-celyy-region-iskrometnyy-nazarov-vernulsya-1356791/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-kolenno-loktevuyu-celyy-region-iskrometnyy-nazarov-vernulsya-1356791/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180108/1130938066.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-nazarov-sudi-postavili-v-kolenno-loktevuyu-poziciyu-celyy-region-1356739/
https://www.sports.ru/hockey/1059056542.html
https://www.championat.com/hockey/news-2997729-nazarov-sudi-matcha-so-spartakom-postavili-neftehimik-v-kolenno-loktevuju.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/208759/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1022782-andrej-nazarov-sudi-khl-stavjat-v-kolenno-loktevuju-celyj-region
http://newstes.ru/2018/01/08/nazarov-arbitry-khl-stavyat-v-kolenno-loktevuyu-celyy-region.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180108/1130938622.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1022792-vadim-epanchincev-so-vtorogo-perioda-igrali-v-tri-zvena
https://spartak.ru/news/press-konferentsiya-trenerov-08-01-18/
https://profi-news.ru/sport/20180108/629287/


 

 

• Фратрия (fratria.ru), Москва, 8 января 2018 

• Newstes.ru, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Алексей Анисимов: "Мы уважаем Андрея Викторовича, но не поддаемся 
эмоциям" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2018) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов прокомментировал решения арбитров 
в матче "Спартак" - "Нефтехимик", отменивших два гола гостей при счете 3:2 в 
пользу красно-белых, а также спокойно отреагировал на реплику главного 
тренера нижнекамцев Андрея Назарова , заявившего, что "судьи поставили всю 
команду, а также весь регион в коленно-локтевую позицию". 
- Судейская профессия всегда подразумевает принятие решений в пользу 
одной из команд согласно правилам, - сказал Анисимов. - При этом вторая 
команда всегда останется в роли недовольного. Чтобы исключить некоторые 
моменты человеческого фактора, в КХЛ была введена система "видеогол". 
В первом случае отмены взятия ворот команды "Нефтехимик" была очевидная 
помеха вратарю. Главные арбитры встречи зафиксировали взятие ворот, но 
после запроса тренеров судьи во время паузы смогли спокойно разобрать 
эпизод. 
Во втором - лайнсмен при входе в зону развел руки в сторону - не остановил 
встречу "в пользу игры". Но после запроса тренеров на видео был определен 
офсайд. Мы, специалисты Департамента судейства, прекрасно понимаем, что 
при приближении плей-офф напряжение нарастает. Но судьи всегда 
принимают решение согласно методическим установкам и в рамках 
регламента. 
Не стану комментировать слова Назарова, про то, что мы кого-то поставили в 
неудобное положение. Мы глубоко уважаем Андрея Викторовича, но не 
поддаемся эмоциям и работаем исключительно в рамках правил. Мы готовы 
объяснить все спорные моменты. Они у нас хранятся в электронной базе. То, 
что происходит в матчах КХЛ, моментально приходит ко мне и Алексею 
Горскому (руководителю Департамента судейства КХЛ. - Прим. "СЭ" ) по 
системе электронной связи. Эти моменты оперативно разбираются. Если есть 
какие-то спорные эпизоды, в том числе в матче "Спартак" - "Нефтехимик", мы 
обязательно разместим их на сайте с подробным разбором, как мы делаем 
всегда. 
Добавлю, что судейство, согласно регламенту, участникам матча 
комментировать запрещено. Мы уважаем всех профессионалов, которые 
занимаются каждый своим делом.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-anisimov-my-uvazhaem-
andreya-viktorovicha-no-ne-poddaemsya-emociyam-1356759/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2018 

• 8news.ru, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Анисимов: судьи матча КХЛ "Спартак" - "Нефтехимик" верно не засчитали 
голы нижнекамцев (ТАСС, Москва, 8 января 2018) 
Арбитры матча Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Спартак" - 
"Нефтехимик" приняли верные решения, не засчитав голы в ворота хозяев 
после видеопросмотров двух эпизодов игры. Об этом ТАСС сообщил главный 
арбитр лиги Алексей Анисимов. 

http://fratria.ru/news/2018/01/08/epanchincev_spartak_dopustil_mnogo_oshibok/
http://newstes.ru/2018/01/08/trener-hokkeisty-spartaka-dopuskali-oshibki-kotorye-obsuzhdalis-ranee.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-anisimov-my-uvazhaem-andreya-viktorovicha-no-ne-poddaemsya-emociyam-1356759/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-anisimov-my-uvazhaem-andreya-viktorovicha-no-ne-poddaemsya-emociyam-1356759/
http://sport.business-gazeta.ru/news/208769/
https://8news.ru/news/hockey/2018-01-08-glavnyy_sudya_kkhl_anisimov_otvetil_na_slova_nazarova_pro_kolenno-loktevuyu_pozitsiyu?from=sport-category


 

 

В ходе матча, прошедшего в понедельник, на 39-й минуте гол забил 
нападающий Булат Шафигуллин в борьбе на пятачке. Судья в поле Алексей 
Васильев засчитал взятие ворот, но после видеопросмотра было определено, 
что партнер Шафигуллина Рафаэль Бикмуллин в момент гола создавал помеху 
вратарю красно-белых Никите Беспалову. На 54-й минуте арбитры отменили 
гол Бикмуллина после запроса тренерского штаба "Спартака" на предмет 
положения "вне игры", в котором находился хоккеист. После матча главный 
тренер "Нефтехимика" Андрей Назаров подверг критике работу судей. 
"Андрей Викторович [Назаров] не раз говорил, что у нас самые лучшие судьи, 
лучше даже, чем в Национальной хоккейной лиге. Поэтому сказанное им было 
на эмоциях, те эпизоды он еще не посмотрел, - сказал Анисимов. - Их мы сразу 
изучили: во-первых, на игре был инспектор, во-вторых, мы сразу узнали, что и 
как происходит. Да, получилось не в пользу "Нефтехимика", но в обоих случаях 
после видеопросмотра были приняты правильные решения". 
"Это уже не единичный случай, когда после просмотра двух подряд эпизодов 
принимаются решения не в пользу одной из команд. Но это хоккей, поэтому мы 
не поддаемся эмоциям", - добавил главный арбитр лиги.  

http://tass.ru/sport/4861098 

Похожие сообщения (17): 

• LiveResult.ru, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ дисквалифицировала Захарчука на 4 матча (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 8 января 2018) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча регулярного 
чемпионата "Торпедо" - "Сочи" (1:2 Б) и принял решение оставить без 
изменений наложенное на защитника нижегородцев Степана Захарчука 
наказание за толчок соперника на борт (5+20). 
За это нарушение лига наказала игрока дисквалификацией на два матча и 
подвергла денежному штрафу. Также КХЛ добавила еще два матча за "второй 
и каждый последующий большой и дисциплинарный штраф до конца игры в 
разных матчах". 
Таким образом, Захарчук пропустит 4 ближайших матча "Торпедо". За клуб он 
провел всего два матча, по ходу сезона он перебрался в Нижний Новгород из 
"Ак Барса".  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-diskvalificirovala-zaharchuka-na-4-

matcha-1356509/ 

Похожие сообщения (8): 

• Sportbox.ru, Москва, 8 января 2018 

• ТАСС, Москва, 8 января 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 января 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2018 

• Чемпионат.com  , Москва, 8 января 2018 

• Газета.Ru, Москва, 8 января 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2018 

• Советский спорт, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

http://tass.ru/sport/4861098
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_58320/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-diskvalificirovala-zaharchuka-na-4-matcha-1356509/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-diskvalificirovala-zaharchuka-na-4-matcha-1356509/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI814858_KKhL_diskvalificirovala_Zaharchuka_na_chetyre_matcha
http://tass.ru/sport/4860457
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI814858_KKhL_diskvalificirovala_Zaharchuka_na_chetyre_matcha
http://allhockey.ru/news/show/312904-Stepan_Zaharchuk_diskvalificirovan_na_4_matcha_video
https://www.championat.com/hockey/news-2997281-stepan-zaharchuk-diskvalificirovan-na-chetyre-matcha.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/01/08/n_11022686.shtml
http://sport.business-gazeta.ru/news/208715/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1022662-khl-diskvalificirovala-zaharchuka-na-4-matcha


 

 

Томаш Ворачек оштрафован по итогам матча с ЦСКА (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 8 января 2018) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ принял решение оставить без 
изменений наложенное на защитника "Слована" Томаша Ворачека наказание 
по итогам матча регулярного чемпионата против ЦСКА (0:3. Игрок во встрече 
получил большой штраф и автоматически дисциплинарный штраф до конца 
матча. Ворачек также подвергнут денежному штрафу. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tomash-vorachek-oshtrafovan-po-
itogam-matcha-s-cska-1356778/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 8 января 2018 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Сергей Светлов: "Жду спурта от Омска, судьба "Динамо" определится в 
двух дерби со "Спартаком" (Russia-hockey.ru, Москва, 9 января 2018) 
О новогодних тенденциях в регулярном чемпионате КХЛ - олимпийский 
чемпион, известный российский тренер, для Russia-Hockey.ru  
ДВА "ДИНАМО" ОБЯЗАНЫ МОБИЛИЗОВАТЬСЯ  
- Только что прилетел из Минска, где прошел рождественский турнир на призы 
президента республики Беларусь. В финале команда ветеранов России 
уступила сборной Белоруссии, усиленной не только шестью действующими 
хоккеистами, но и президентом своей страны, - 1:6. Мне удалось забить 
единственный гол нашей команды, которая в целом на отличном уровне 
провела турнир, организованный по высшим стандартам. Отличился в финале 
голом и Александр Лукашенко.  
- За событиями в КХЛ успевали следить?  
- Обязательно! Заметил, что все в Белоруссии переживают за минское 
"Динамо", которому будет очень тяжело вклиниться в борьбу "Сочи", 
"Спартака", московского "Динамо" и "Северстали" за последние путевки в плей-
офф. Учитывая то огромное внимание, которое уделяют минчанам в 
Республике на самом высшем уровне, такой результат огорчает. Уверен, что 
новому председателю Федерации хоккея Беларуси Семену Шапиро удастся 
поднять и "Динамо", и весь республиканский хоккей на новый уровень.  
- Кто, на ваш взгляд, фаворит западной гонки за уходящим в плей-офф 
поездом?  
- Позавчера мое родное московское "Динамо" потерпело драматичное 
поражение в Ярославле, а вчера, к несчастью, выпало из кубковой зоны. У 
бело-голубых самое жесткое расписание - осталось лишь пять матчей, два из 
них - за шесть очков со "Спартаком", то есть, по сути, решающие.  
В общем сейчас нужна предельная мобилизация, причем обоим динамовским 
клубам. Не могу представить плей-офф без московского "Динамо"!  
МАГНИТОГОРСК ДОЛЖЕН ВЫТЕСНИТЬ НИЖНЕКАМСК ИЗ ЧЕТВЕРКИ  
- В последние недели чемпионата все ваше внимание - родному Западу?  
- На мой взгляд, в этом сезоне самые увлекательные события разворачиваются 
все же на Востоке. Если в Западной конференции четверка "сеяных" команд 
фактически известна - СКА, ЦСКА, "Йокерит" и "Локомотив", причем первые три 
клуба уже гарантированно вышли в плей-офф, то на Востоке даже на верху 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tomash-vorachek-oshtrafovan-po-itogam-matcha-s-cska-1356778/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tomash-vorachek-oshtrafovan-po-itogam-matcha-s-cska-1356778/
https://news.sputnik.ru/hokkei/c85c301402c881d67a27e74920d5968bc184229c
https://www.khl.ru/news/2018/01/08/375363.html


 

 

абсолютный беспорядок. Разворачивается очень интересная борьба за каждое 
кубковое место - от первого до восьмого!  
- Кто, на ваш взгляд, финиширует на Востоке в четверке?  
- Если говорить о качестве составов, то претендентов на эти места пять - 
Казань, Омск, Екатеринбург, Магнитогорск и Уфа. В январе жду финишного 
спурта прежде всего от "Авангарда" и, возможно, от "Металлурга", которые в 
последних матчах показывают классный хоккей. Обязан подниматься и 
"Салават" - с его двумя составами.  
- Но на данном этапе в четверке - не Магнитогорск и Уфа, а Нижнекамск...  
- "Нефтехимик" вчера в Москве показал против "Спартака" очень симпатичный 
хоккей, но давайте быть объективными: если твои лидеры - юные Бикмуллин, 
Шафигуллин и Фазылзянов, то сам выход в плей-офф - уже большой успех. 
Думаю, что на финише чемпионата Нижнекамску нужно ставить объективную 
задачу - побороться за пятое-шестое места. А в четверку, предположу, 
пробьется "Металлург".  
У "АВАНГАРДА" ПОЯВИЛСЯ ОГОНЬ В ГЛАЗАХ  
- Почему хорошего финиша вы ждете прежде всего от Омска?  
- В "Авангарде" сменился тренерский штаб - и команда, судя по 
дальневосточному турне, раскрепостилась, появился исчезнувший в середине 
чемпионата огонь в глазах.  
Все-таки система "север - юг", которую предлагали Омску на старте, хорошо 
подходит для малых и средних клубов. "Авангард" - один из традиционных 
лидеров нашего чемпионата, он привык играть в эффектный, атакующий, 
творческий хоккей, тем более что кадровые возможности клуба это позволяют. 
Обратите внимание, если бы не эпидемия травм, то сегодня у "Авангарда" 
были бы те же два состава, что у Уфы.  
Мне показалось, что у нового штаба "Авангарда" есть понимание омской 
хоккейной философии. Для работы в больших клубах это очень важно.  
- Также вы ждете прогресса от Магнитогорска. Почему?  
- Эта команда в последние годы накопила огромный кубковый опыт. Значит, 
весной она обязательно прибавит, тем более что менеджеры "Металлурга" 
недавно сделали серию отличных приобретений.  
- Кто на Востоке завоюет последнюю путевку в плей-офф - "Сибирь" или 
"Амур"?  
- Хабаровск неожиданно потерял очки в последних домашних матчах - в 
частности против "Югры", не сумев попасть в зону комфорта. Теперь для 
команды все решится в шестиматчевой гостевой серии по Западу.  
А вот "Сибирь" Восток больше не покидает, и этот плюс нивелирует 
преимущество Хабаровска в очках. Не удивлюсь, если в споре этих команд 
придется учитывать дополнительные показатели, причем пока по числу побед в 
основное время заметно впереди Новосибирск - 18 против 15. Так что борьба 
будет очень жесткой.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_zhdu_spurta_ot_omska_sudba_dynamo_zavisit_
ot_spartaka/ 

К заголовкам сообщений 

Калинин - о свисте с трибун: в какой-то мере это даже приятно 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2018) 
Нападающий СКА Сергей Калинин прокомментировал победу в матче с "Ладой" 
(5:0) и недружелюбную атмосферу на тольяттинской арене.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_zhdu_spurta_ot_omska_sudba_dynamo_zavisit_ot_spartaka/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_zhdu_spurta_ot_omska_sudba_dynamo_zavisit_ot_spartaka/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_zhdu_spurta_ot_omska_sudba_dynamo_zavisit_ot_spartaka/


 

 

"На самом деле, тяжелая была игра. "Лада" - хорошая, быстрая команда, и 
площадка у них другая. Мы сыграли не очень хорошо, но забили свои голы в 
большинстве, и это помогло выиграть. Думаю, отдых в любом случае пошел на 
пользу. У нас очень плотный календарь, много игр. Думаю, в дальнейшем мы 
будем выглядеть лучше. 
Как играется, когда такой свист на арене? Мы профессионалы и должны играть 
вне зависимости от внешних факторов. Ничего страшного. Наоборот, в какой-то 
мере даже приятно". 

https://www.championat.com/hockey/news-2997569-kalinin--o-sviste-s-tribun-v-
kakoj-to-mere-eto-dazhe-prijatno.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2018 

• Sport.ру, Москва, 8 января 2018 

• БезФормата.Ru Санкт-Петербург (sanktpeterburg.bezformata.ru), Санкт-
Петербург, 8 января 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 8 января 2018 

• ХК СКА (ska.ru), Санкт-Петербург, 8 января 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Мозес: в "Йокерите" мне комфортнее, в СКА Знарок совсем не говорил по-
английски (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2018) 
Нападающий "Йокерита" Стив Мозес поделился впечатлениями от 
возвращения в финскую команду, за которую выступал с 2012 по 2015 год. 
Следующие два года Мозес провел в СКА, с которым в 2017-м выиграл кубок 
Гагарина, а этот сезон начинал в АХЛ.  
"Это по-прежнему отличная организация, много выглядит так же, как было, 
когда я уходил. Команда практически полностью поменялась, но в остальном 
ничего не изменилось.  
И "Йокерит", и СКА - высококлассные организации, в которых очень хорошо 
относятся к игрокам. Но лично мне более комфортно здесь, потому что все 
игроки и тренеры разговаривают по-английски. В прошлом сезоне в Санкт-
Петербурге главный тренер (Олег Знарок. - Прим. "Чемпионата") вообще не 
говорил по-английски, мне было тяжело". 

https://www.championat.com/hockey/news-2997617-mozes-v-jokerite-mne-
komfortnee-v-ska-znarok-sovsem-ne-govoril-po-anglijski.html 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 января 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 8 января 2018 

• Невские Новости (nevnov.ru), Санкт-Петербург, 8 января 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 января 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Скабелка обвинил Чудинова в трусости. После этого 16 игроков 
"Авангарда" отправились к президенту клуба Шалаеву (Sports.ru, Москва, 
8 января 2018) 

https://www.championat.com/hockey/news-2997569-kalinin--o-sviste-s-tribun-v-kakoj-to-mere-eto-dazhe-prijatno.html
https://www.championat.com/hockey/news-2997569-kalinin--o-sviste-s-tribun-v-kakoj-to-mere-eto-dazhe-prijatno.html
https://www.sports.ru/hockey/1059046984.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-kalinin-svist-s-tribun-v-kakoy-to-mere-dazhe-priyatno-1356600/
https://www.sport.ru/hockey/Kalinin_Svist_s_tribun_V_kakoy-to_mere_daje_priyatno/article384877/
http://sanktpeterburg.bezformata.ru/listnews/zabili-v-bolshinstve-eto-pomoglo/63941157/
http://sanktpeterburg.bezformata.ru/listnews/zabili-v-bolshinstve-eto-pomoglo/63941157/
http://newsru.biz/sport/kalinin-svist-s-tribun-v-kakoj-to-mere-dazhe-priyatno/
http://www.ska.ru/news/view/sierghiei-kalinin-zabili-v-bol-shinstvie-eto-pomoghlo-vyighrat/
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https://www.championat.com/hockey/news-2997617-mozes-v-jokerite-mne-komfortnee-v-ska-znarok-sovsem-ne-govoril-po-anglijski.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/208745/
http://allhockey.ru/news/show/312946-Mozes_v_SKA_trener_voobsche_ne_govoril_po_anglijski_mne_bylo_tyazhelo_iz_za_etogo
http://www.hockey-world.net/khl/187010-stiv-mozes-v-ska-znarok-voobshche-ne-govoril-po-anglijski-mne-bylo-tyazhelo
https://nevnov.ru/523889-stiv-mozes-mne-komfortnee-v-iokerite-v-ska-znarok-voobshe-ne-govoril-po-angliiski
http://belarushockey.com/khl/news_list/news207590/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/stiv-mozes-v-ska-mne-bylo-tyazhelo-znarok-voobsche-ne-govoril-po-angliyski-1356688/


 

 

Стали известны подробности увольнения тренера Андрея Скабелки из 
"Авангарда". 
Судьба специалиста была предрешена до игры с "Нефтехимиком" (2:3 ОТ), 
после которой он был отправлен в отставку. 
За день до этой игры на тренировке команды произошел конфликт. 
Скабелка обвинил защитника Максима Чудинова в трусости за то, что тот убрал 
ногу от шайбы в момент, когда форвард "Салавата Юлаева" Антон Бурдасов 
забивал в ворота омского клуба победную шайбу. 
В результате перепалки Чудинова выгнали со льда (в матче с "Нефтехимиком" 
он не играл). 
После тренировки 16 игроков отправились к президенту команды Владимиру 
Шалаеву. 
Хоккеисты сообщили, что терпеть унижения и оскорбления Скабелки больше не 
могут и играть под его руководством не хотят. 

https://www.sports.ru/hockey/1059060977.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Хамский поступок игрока "Металлурга". Почему наказание за 
него должно быть более суровым (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 8 января 2018) 
Что мне совсем непонятно, так это чем думают игроки "Амура" ? Это просто 
дикая ситуация. Все знают, что клуб под угрозой исключения из турнира. Но 
даже не это главное. Впервые за долгие годы у хабаровской команды есть 
возможность попасть в плей-офф, для этого есть все. Неплохие условия для 
работы (мне рассказывали, что хабаровчанам даже дали зарплату вперед), 
тренер, который не выдумывает всякой ерунды, а чуть ли с не с каждым 
возится, как с родным. Доброжелательная и шумная публика. 
Но когда же мы спросим с хоккеистов? У них-то есть ответственность за 
результат? Или гарантированные контракты успокаивают людей, чей 
следующий шаг безработица и унылые предложения из ВХЛ? Как можно взять 
и проиграть "Югре" на своем льду? Не СКА же уступили, не своему прямому 
конкуренту, а команде, чей чемпионат закончился давно. Как им самим-то не 
стыдно? Ладно, "Сибирь" оступилась и еще не все потеряно. Но и это нисколько 
не делает поражение менее унизительным. Стыдно должно быть! 
"ЛАДА" ЗАКОНЧИЛА СЕЗОН  
Формально "Лада" потеряла шансы на выход в плей-офф только в воскресенье, 
но все у этой команды не пошло с начала сезона. Я не склонен в чем-то 
упрекать Артиса Аболса . В его ситуации и редкие победы - отличный 
результат. Только подумайте: первое звено, которое сформировали летом, 
провело только два матча. То травма у Никиты Филатова , то у Иржи Новотны , 
то у Картера Эштона . Так в клубе и не нашли иностранца, даже непонятно, 
искали ли его как следует. В общем, менеджеры тольятинского клуба неплохо 
поработали летом, учитывая финансовое состояние клуба, но этого оказалось 
недостаточно. 
Теперь Тольятти - кандидат на исключение. Я не понимаю, какие могут быть 
приведены аргументы за то, чтобы их оставить. Бюджетное финансирование, 
маленький бюджет. Скоро начнутся суды с хоккеистами, которым задолжали 
премиальные чуть ли не за позапрошлый сезон. Я бы на результат не особо и 
смотрел, но то, что Самарская область финансирует профессиональных 
игроков, это неправильно. 
ОПРАВДАННАЯ ДИСКВАЛИФИКАЦИЯ  

https://www.sports.ru/hockey/1059060977.html


 

 

Пять матчей пропустит нападающий магнитогорского "Металлурга" Денис 
Казионов за хамский поступок, который он совершил в игре с "Локомотивом" . 
Недовольный решением арбитра, хоккеист бросил в него шайбой и хорошо, что 
Казионов никогда не славился точностью. Но поступок хамский, и этот тот 
случай, когда и восьми игр было бы мало. А попал бы? В незащищенное место, 
в человека, который также работает и, кстати, не имеет таких сбережений, как 
Казионов. 
Я верю, что арбитры ошибаются. И иногда бывают очень грубые ошибки, о 
которых мы упоминаем. Но это не повод вымещать на них свое недовольство, 
да еще и таким способом. Отмечу, правда, что если бы разрешили говорить о 
судьях после игры, не штрафовали за все на 300 тысяч рублей, то и таких 
случаев было бы меньше.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hamskiy-postupok-igroka-metallurga-
pochemu-nakazanie-za-nego-dolzhno-byt-bolee-surovym-1356554/ 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Тренер сборной России: уровень молодежного ЧМ по хоккею вырос за 
последние годы (ТАСС, Москва, 8 января 2018) 
Средний уровень соревнований в рамках молодежного чемпионата мира по 
хоккею за последнее время вырос. Такое мнение ТАСС высказал тренер 
сборной России Юрий Бабенко. 
Чемпионами мира на прошедшем турнире в американском Баффало стали 
канадцы, обыгравшие в финале шведов. Россияне, сыгравшие на 
предварительной стадии в группе со шведами, швейцарцами, белорусами и 
чехами, на стадии четвертьфинала проиграли американцам. 
"Средний уровень турнира вырос, что было заметно по крайней мере в нашей 
группе. Мы старались на групповом этапе подтянуть "физику", и чувствовалось, 
что на этом этапе не уступили никому и даже в чем-то превосходили. У нас 
команда, всегда претендующая на самые высокие места, осталась впервые без 
медалей за восемь лет, что говорит о высоком уровне развития хоккея, - сказал 
Бабенко. - Те же канадцы за это время три раза были без наград". 
"Федерация хоккея России сделала все, что нам требовалось для подготовки. 
Все условия были созданы для тренерского штаба и игроков", - добавил он. 
Российская команда вылетела домой лишь после завершения турнира. 
"Психологически еще не успели восстановиться. Все эти дни после игры мы 
ходили и не понимали, как мы вылетели. Смотрели хоккей со всеми командами, 
с которыми должны были играть, и слезы наворачивались. Но это все прошло, 
надо двигаться дальше", - сказал нападающий россиян Андрей Алтыбармакян.  

http://tass.ru/sport/4860504 

Похожие сообщения (8): 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 8 января 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 8 января 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 8 января 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 8 января 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 8 января 2018 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hamskiy-postupok-igroka-metallurga-pochemu-nakazanie-za-nego-dolzhno-byt-bolee-surovym-1356554/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hamskiy-postupok-igroka-metallurga-pochemu-nakazanie-za-nego-dolzhno-byt-bolee-surovym-1356554/
http://tass.ru/sport/4860504
http://mirtesen.sputnik.ru/blog/43857608049/Trener-sbornoy-Rossii:-uroven-molodezhnogo-CHM-po-hokkeyu-vyiros
http://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/yuriy-babenko-v-plane-fiziki-sbornaya-rossii-nikomu-ne-ustupila-na-molodezhnom-chempionate-mira-1356541/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_58293/
http://vigornews.ru/sport/403317_Trener_sbornoi_Rossii_uroven_molodezhnogo_CHM_po_hokkeyu_vyros_za_poslednie_gody.html
http://newsrbk.ru/news/5215728-trener-sbornoy-rossii-uroven-molodezhnogo-chm-po-hokkeyu-vyiros-za-poslednie-godyi.html
http://allhockey.ru/news/show/312915-Babenko_FHR_sdelala_vse_dlya_podgotovki_molodezhnoj_sbornoj_Rossii
https://newsae.ru/novosti/trener_sbornoy_rossii_uroven_molodezhnogo_chm_po_hokkeyu_vyros_za_poslednie_gody/


 

 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Саморуков: если остался бы в ЦСКА, мне могли просто не дать 
шанса показать себя (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2018) 
Молодежный чемпионат мира по хоккею завершился, однако болельщики и 
профессиональное сообщество до сих пор отходят от обидного поражения 
нашей сборной. 18-летний Дмитрий Саморуков на чемпионате мира выглядел 
достаточно зрело, будучи самым молодым защитником сборной России. В 
каких-то моментах наблюдались недоработки, но грубых ляпов у защитника 
"Гелф Сторма" оказалось меньше всех.  
- До сих пор идут бурные дискуссии на тему выступления нашей сборной на 
МЧМ. Вы сами как считаете, чего нам не хватило, чтобы пройти дальше 1/4? 
- У нас собралась хорошая команда. Я думаю, вопрос был по игре в неравных 
составах. У нас не было определенных бригад в большинстве. Сейчас 
девяносто процентов решает хорошая игра в этом компоненте, а мы играли как 
пять на пять. Нам нужно было больше забивать и меньше пропускать. Плюс 
команде не хватило наигранности. За такое поражение на чемпионате мира 
было неудобно перед болельщиками. Сколько бы ни ходило неприятных слов и 
комментариев в наш адрес, нам самим все равно очень обидно за поражение. 
Надо просто понимать, что такое случается. Мы сами себя долго казнили.  
- Это ваш дебют за молодежную сборную. Какие эмоции от турнира? Сильно ли 
отличается характер игры на молодежном ЧМ от юниорского? 
- Что на юниорском, что на молодежном собраны сильнейшие игроки. На таких 
турнирах всегда делается акцент больше на мелочи, и поэтому играть здесь 
нужно правильно. Меньше ошибаться. Мне было интересно проверить себя и 
поиграть с ребятами, которые играют в Континентальной лиге. И с Брагиным 
приятно поработать. Он отличный тренер, мотиватор. С тактикой у нас не было 
проблем.  
- Игра в сборной - хороший опыт. Для себя уже поняли, в чем добавлять?  
- Добавлять всегда надо - в сборной ты или нет. Всегда надо работать над 
собой, надо двигаться дальше и не останавливаться. После такого опыта 
хочется быть готовым к следующему чемпионату мира, попасть в состав и 
постараться реабилитироваться. Проигрыш - наша осечка, и мы должны ее 
исправить.  
- Мы впервые за восемь лет без медалей. Столько критики в адрес нашей 
сборной обрушилось после поражения в 14. Как вы себя ощущали во всей это 
ситуации? 
- Обидно было. Когда проиграли американцам, никто слова не мог сказать в 
раздевалке. Мы сидели, наверно, час и не знали, что делать. Конечно, было 
очень обидно, но без поражений побед не бывает. Сейчас надо делать выводы. 
И тот опыт, который мы получили здесь, нужно не растерять. Нужно идти 
дальше и прогрессировать. Сейчас все сборные подтянулись по плану игроков, 
по плану тактики. Все сборные примерно одинаковые, и обыгрывать их можно. 
- Вы второй сезон в Канаде. Ни разу не пожалели, что уехали так рано? 
- Пожалел, что уехал так поздно. Был бы поумнее, учил английский в школе. 
Приехал бы сюда уже с языком. Когда приезжаешь без языка, первые месяцы 
сложно. Я учил язык с репетитором. Первые недели было смешно: тренер 
ходил с переводчиком, чтобы что-нибудь мне объяснить, рисовал мне 
отдельно. Но потом ребята в команде помогли, русские знакомые в Канаде. Так 
что сейчас все наладилось. 
- Почему вы вообще в свое время приняли решение отправится в Канаду? 

https://www.sports.ru/hockey/1059043794.html


 

 

- Я всю жизнь играл в ЦСКА. И я понимал, если хочу достичь чего-то большего, 
надо двигаться и попадать в Канадскую лигу, а потом стараться пробиваться в 
АХЛ. Я четко осознавал: если останусь в ЦСКА, мне могут просто не дать 
шанса показать себя. И в отличие от России здесь, в Канаде, я работаю над 
собой, мне помогают люди. Я 24 часа живу хоккеем и могу развиваться 
быстрее.  
- Если бы вам сейчас позвонили из клуба КХЛ и предложили контракт и место в 
основе, поехали бы? 
- У меня контракт с "Эдмонтоном". Я сейчас уже не выездной.  
- А если бы до "Эдмонтона" предложили? 
- Не могу сказать, честно. У меня была поставлена задача - уехать играть в 
Америку, играть в лучшей лиге мира. Ты всегда сможешь вернуться. Но 
поиграть за океаном - бесценный опыт.  
- Вам сейчас комфортно в команде, где кругом канадцы? 
- Вполне. У нас все ребята добрые. Я вам скажу, что у нас здесь почти русская 
команда. Ребята просят привозить куртки и майки с логотипом сборной России. 
Они ходят в них, не снимают.  

http://allhockey.ru/article/show/312862-
Dmitrij_Samorukov_esli_ostalsya_by_v_CSKA_mne_mogli_prosto_ne_dat_shansa_
pokazat_sebya 

К заголовкам сообщений 

Валерий Брагин: "Претензий к ребятам на МЧМ вообще не было" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 января 2018) 
Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин подвел итоги 
минувшего чемпионата мира в Баффало, отметив, что ему не в чем упрекнуть 
своих подопечных. 
 - Какие у меня ощущения сейчас? Такого я еще с молодежкой не проходил. 
Осадок такой немножко гложет. С другой стороны, прошло уже четыре дня, 
претензий к ребятам вообще не было, - сказал Брагин в эфире "Матч ТВ". - 
Сказал ребятам, что через это надо пройти, в жизни все бывает. Надо 
двигаться дальше, больше тренироваться, попадать в основу команд КХЛ, 
ставить цели - попадание в сборную, в олимпийскую сборную и добиваться 
этого. Мы искали разные пути и подходы, упрощали игру на турнире, но так 
случилось. Делали меньше передач, открываний, больше бросали от синей. 
Этот возраст никогда не играл на таком уровне. Может это сказалось тоже - не 
хватило опыта. Удаления были, конечно, необязательные. Но может это 
результат волнения. Что я могу сказать по персоналиям? Более одарены от 
природы Клим Костин и Андрей Свечников. Природа наделила их талантом 
игры в хоккей.  
Наставник традиционно не стал говорить о своем будущем на посту главного 
тренера молодежки. 
 - У меня заканчивается контракт в этом году. Эту ситуацию я стараюсь не 
комментировать. Как сложится, так сложится. Та энергия, которая идет от 
молодежи, так тебя подпитывает, что хочется работать и работать. Общение с 
игроками у нас всегда хорошее.  
Помощник Брагина Олег Браташ рассказал о причинах непопадания россиян в 
медали. 
 - На поверхности лежит неудачная реализация большинства - это всем 
известный акт. По голу в большинстве - этого нам не хватило. Мы 
действительно не уступали соперникам по игре, ни шведам, ни американцам, 
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ни чехам. Исполнительного мастерства еще где-то не доставало. Вот этой 
капли нам чуть-чуть не хватило. Соглашусь с Валерием Николаевичем, ребят 
упрекнуть не в чем. Все старались, все хотели, но так получилось. Что касается 
вратарской линии, очень у канадцев интересный голкипер, у шведов неплохой. 
У нас Влад Сухачев, считаю, сыграл на хорошем уровне. Остальным ребятам 
уже не осталось времени себя проявить. Кого ждет светлое будущее из нашей 
сборной? Это уже от самих игроков зависит. Мы отобрали лучших. В матче с 
американцами мы больше заслуживали победы и вправе бы занимали в тройке 
призеров.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI814950_Valerij_Bragin_Pretenzij_k_rebat
am_na_MChM_voobshhe_ne_bylo 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 8 января 2018 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2018 

• Советский спорт, Москва, 8 января 2018 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 9 января 2018 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 9 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Виноват ли Брагин в неудаче сборной? (Спорт экспресс, Москва, 9 января 
2018) 
Корреспонденты "СЭ" разошлись во мнении в ответе на вопрос об оценке 
работы главного тренера сборной на молодежном чемпионате мира 
ДА Игорь ЕРОНКО  
"1998 год рождения - ну сами видите. Если Костин, Свечников на год-два 
моложе и выглядели сильнее многих этих хоккеистов", - сказал Валерий Брагин 
после поражения от американцев. Кто бы спорил. Вот только в который уже раз 
крайне трудно понять, с какого такого перепугу тот же Свечников, который, по 
мнению самого же Брагина, сильнее многих, опять получает 11 минут игрового 
времени. Меньше всех в команде, не считая получившего 5-20 Семина! Что 
это? Как это? 
Почему Соколов, с трудом передвигающий свои 100 килограммов, получает на 
минуту больше, при том что в принципе не способен на этом уровне создать 
момент ни себе, ни партнерам? Да еще и выходит в большинстве в отличие от 
Свечникова, получившего время в розыгрышах лишнего лишь в матче со 
шведами и первом периоде встречи с американцами. 
Или, например, Абрамов сыграл совсем не так, как мог и должен был. Но чего 
ждать от реактивного крайка, если главная его задача при переходе из обороны 
в атаку - упереться в чужую синюю линию. Шолохов - большой молодец, но 
Виталию совсем не помешал бы центр, способный под него подстроиться и 
понять. Например - Рубцов, но без Соколова. Однако такой вариант даже 
попробовать не пытались. 
Большинство - отдельная песня. На что может рассчитывать команда, 
реализующая одну попытку за пять матчей? Максимум на четвертьфинал. 
Третий период против сборной США был замечательным, пока не удалился 
Сэмберг. Имея на одного игрока больше, Россия, мягко говоря, не показала 
вообще ничего. Просто подарив инициативу сопернику. И тут же банальный 
заброс и гвоздь в крышку гроба от Беллоуза. 
Чехи обыграли команду Брагина за счет своего большинства. Поставленного, 
продуманного, с четким распределением ролей, с наигранным входом в зону. 
Что делал Брагин при "5 на 4" во встрече с солидно наудалявшимися чехами? 
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Выпускал все пятерки в строгую очередность. Зачем и почему? Впечатление 
такое, что тренерский штаб вообще не понимал, кто у него в распоряжении. Они 
не видели игроков, которых брали? Не знали, кто на что способен? Не были в 
курсе, что Свечников в меньшинстве не играл толком никогда? А ведь его 
ошибка, вполне простительная из-за отсутствия подобного опыта, привела к 
шайбе сборной Чехии. 
Чехи вообще - прекрасный пример. 
 Поставили главным одного из самых талантливых тренеров Европы Филипа 
Песана. Он не стал заморачиваться возрастом и антропометрией, в отличие от 
Брагина, собрал самых одаренных, сложил два толковых звена и две толковые 
спецбригады большинства (естественно, с 4 форвардами и одним защитником), 
где каждый четко знает свою роль и нате - первый за 13 лет выход в 
полуфинал. Причем по делу выход. Несмотря на бестолковость финнов. 
Любое неудачное большинство - это минус в психологию, логику и картину 
игры. И неужели никто не знал, что Зайцев с шайбой не очень дружит? Когда 
его поставили на пятак в начале третьего периода матча со швейцарцами - 
глаза едва на лоб не залезли. И тут же получили ведь от Йегера. Потому что 
тот самый минус. Неужели никто не знал, что спецбригады, состоящие из 
работяг, в принципе не должны существовать, потому что это глупость? Когда 
при "5 на 4" снова начали выпускать по два защитника, стало ясно, что не 
пропустить - чуть ли не важнее. Что само по себе смешно. 
Едва не дернули шведов. Американцев затащили в концовку, где все было на 
тоненького, при том что по индивидуальному таланту те повыше будут. Тут 
Брагин красавец. Темпом управлял, 1-1-3 работали как часы, пока тройка 
Рубцова не переиграла смену, не успев увести Сэмберга на фланг. А 
переигрываемые смены - еще одна больная тема этой сборной. 
Никто не ставит под сомнение великий талант Брагина. Но каким же все-таки 
закостенелым был этот тренерский штаб. 
 Большинство - мимо настолько, что дальше просто некуда. Поиск оптимальных 
сочетаний - мимо. Вот есть у тебя целый матч с белорусами, интенсивная 
тренировка. Пробуй до посинения все что угодно. Зачем? Лучше покататься 
строго в очередность. Смены - мимо, хоть этот компонент и подтянули. Переход 
из обороны в атаку - мимо совсем. Он даже у словаков работал, хотя там 
защитники послабее будут. 
Ладно медали. Как метко сказал один известный тренер: "Зачем нам медали, 
если мы швейцарцев без Хишира, с девятью игроками 1999-го и пятью 2000-го 
еле обыгрываем? А через год они уже будут значительно сильнее". 
Брагин, конечно, лукавит, говоря, что в составе были все сильнейшие. Есть 
ребята поталантливее тех, что приехали в Баффало. Помладше, но все же 
талантливее и как минимум не хуже в общем плане. Но мы как всегда приехали 
биться-бороться и терпеть-пахать. И ладно бы замешав все это на хоть 
малейшей толике технологичности. На каком-то поиске. Но поиска никакого не 
было. Ни в плане сочетаний, ни в плане большинства, ни в плане смен или 
тайм-менеджмента. А старые фокусы не прокатили. 
Сборная была не самой плохой. При том что ей недоставало нескольких ребят, 
которых отцепили, несмотря на талант. Ей просто нужен был более 
индивидуальный подход. И четкое управление. Вот этого - точно не было. 
НЕТ Михаил ЗИСЛИС  
Остаться в первый раз за последние восемь лет без медалей - это больно. Но 
совсем не смертельно, как может показаться на первый взгляд. Меньше всего 
сейчас хотелось бы сейчас слышать истерики и крики "шеф, все пропало". Наш 
молодежный хоккей совсем не так плох, чтобы из неудовлетворительного 



 

 

результата одного турнира рвать волосы на всех местах, где они растут. 
Медальная серия из семи подряд чемпионатов (золото, по три серебра и 
бронзы) с разными составами и главными тренерами - отличный показатель по 
нынешним временам. Канадцы, которых по инерции до сих пор принято считать 
главной силой в молодежном хоккее, за последние пять лет только три раза 
оказывались на пьедестале. Финны имеют на этом отрезке два золота и три 
"баранки", шведы - три серебра, американцы дважды становились первыми и 
дважды - третьими. Конкуренция на этом уровне неимоверно возросла. Вторая 
половина 2000-х, когда сборная Канады пять лет подряд занимала первое 
место, в настоящий момент кажется чуть ли не первобытной историей. 
Может, имели место ошибки главного тренера в комплектовании? Я перед 
турниром общался с парой скаутов. Один из них к выбору Брагина, как правило, 
относится очень критично. Но на этот раз он отметил, что в сборную были 
вызваны практически все сильнейшие. Разве что пара человек - на усмотрение 
тренера. Нападающий Кравцов из "Трактора" в КХЛ играет более или менее 
регулярно, но все контрольные матчи и ответственные турниры провел 
неожиданно слабо. 
Проблемы нынешней сборной в большой степени вытекают из конкретной 
ситуации, хотя некоторые выводы подтверждают давние тенденции. Еще до 
турнира все от мала до велика говорили, что эта команда имеет минимум 
шансов на чемпионство. Доводы сейчас кажутся справедливыми, поскольку 
лидеров в сборной России так и на нашлось. Разве что неожиданно мощно 
сыграл 18-летний нападающий Костин. Поддержки он получил мало. Защитники 
очень плохо помогали атаке, поэтому остается с сожалением вспоминать об 
отсутствии Сергачева, проводящего блестящий дебютный сезон в "Тампе". 
В целом не очень ровно провели чемпионат мира нападающие из системы СКА 
- Алтыбармакян, Мальцев и Полодян. Легионеры из канадских юниорских лиг 
Соколов и Абрамов полностью разочаровали, показав, что уже третий год 
теряют за океаном время и только деградируют. Тут бы по привычке добавить 
фразу про КХЛ, где в матчах с мужиками можно быстро прогрессировать. Но из 
этой команды почти никто не имеет места в основном составе. Здесь уместно 
было бы кинуть увесистый булыжник в огород руководителей КХЛ. Нельзя 
ставить молодых игроков в приказном порядке в первое звено за красивые 
глаза. 
В то же время создать благоприятные условия для раскрытия их потенциала 
руководящие структуры обязаны. Под первую сборную, например, ломается 
через колено внутренний календарь. Не призываю к радикальным мерам с 
прицелом под молодежку. Но делать что-то надо. Налицо отрицательная 
тенденция - в последние годы в нашем хоккее появляется все меньше ярких 
фигур. С новой стратегией КХЛ их количество может легко упасть до нулевой 
отметки. Вспомните, откуда в основном пробивались в последнее десятилетие 
будущие звезды? 
 Кузнецов, Бурдасов и Нестеров - из небогатого в ту пору "Трактора", Панарин - 
из бедного "Витязя", Бобровский, Орлов, Слепышев, Капризов - из 
многострадальной "Кузни", уже выброшенной на свалку, Тарасенко, Зайцеву и 
Шалунову помогла всегда живущая по средствам "Сибирь". 
Список можно продолжать. Тех, кто мог бы стать их преемниками, в основной 
состав своих команд, кажется, тренеры поставят только под страхом смерти. В 
результате перспективные юниоры из ЦСКА, "Динамо", "Ак Барса" и даже 
"Витязя" с "Трактором" срываются в Северную Америку, где выплывает на 
мало-мальски приличный уровень в лучшем случае один из двадцати. 



 

 

Вот в итоге и получается, что в сборной Брагин вынужден делать работу, 
которую по разным причинам игнорирует большинство российских клубов. 
Лучше всего об этом говорят сами игроки, публично и приватно 
восхищающиеся двумя неделями, проведенными в сборной на чемпионате 
мира. Можно сейчас по старой русской традиции свалить все на главного 
тренера и даже найти ему преемника. Хотя как можно забыть предыдущие 
заслуги Брагина? Но если ему или новому специалисту не помогать всем 
миром, то о семи подряд медальных годах молодежки скоро придется 
вспоминать как о чем-то несбыточном. 

К заголовкам сообщений 

Не нашли себе места (Известия, Москва, 9 января 2018) 
Молодежный чемпионат мира по хоккею, прошедший в новогодние каникулы в 
американском Баффало, стал для сборной России худшим за все время ее 
выступлений под руководством Валерия Брагина - тренера, с которым наша 
команда семь лет назад в том же городе завоевала золото. 
На этот раз российская молодежка не смогла выиграть ни у одного из топовых 
соперников, потерпев поражения в группе от Чехии (4:5) и Швеции (3:4 Б). В 
четвертьфинале хоккеисты из РФ в упорной борьбе уступили хозяевам турнира 
- сборной США (2:4). В итоге сборная России оказалась без призов в первый 
раз с 2010 года. 
 - Очень сложно оценить состав. 
 Но то, что общий уровень игроков ниже, чем в предыдущие годы, для меня 
очевидно, - заявил "Известиям" бывший главный тренер молодежной сборной 
России Рафаил Ишматов. - Не хочу называть этих хоккеистов слабыми, но то, 
что они показали в Баффало, наглядно отражает пробелы в системе 
подготовки мастеров на уровне детско-юношеского хоккея, имевшие место в 
нашей новейшей истории. Это непосредственно связано с работой детских 
школ. Индивидуальные действия хоккеистов, игра без шайбы - этому обучают 
на начальном этапе. 
По мнению специалиста, приводившего российскую молодежку к золоту 
мирового первенства 2003 года, одной из ключевых причин неудачи стало 
малое количество игроков, выступающих на уровне Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). При этом накануне турнира Валерий Брагин не стал включать в 
заявку нападающего челябинского "Трактора" Виталия Кравцова, неудачно 
проведшего заключительный сбор перед началом турнира в Баффало. 
 - Возьми Брагин Кравцова, суть дела не изменилась бы. Это частности, - 
отметил Рафаил Ишматов. - Если же мы вводим лимит на легионеров в КХЛ, то 
пять человек до 20 лет должны быть заявлены в лиге - чтобы был прирост 
кадров среди молодежи. Потому что двух "пятерок" и вратаря с практикой на 
высоком уровне вполне достаточно, чтобы сборная имела хребет из опытных 
ребят, рядом с которыми уже прогрессировали бы остальные. Есть трудности и 
в Молодежной хоккейной лиге (МХЛ), где по 60 матчей за сезон вынуждены 
проводить лучшие хоккеисты. Они играют, а между матчами проводят время в 
самолетах на выездах. На тренировочный процесс времени просто нет. Я не 
говорю, что их надо между матчами неделями держать на базе и тренировать, 
но совсем лишать их возможности тренироваться посреди сезона тоже нельзя. 
Так совершенно невозможно наиграть командные взаимодействия, как в 
советское время, когда переход из юношеского хоккея во взрослый был 
отлажен до совершенства. 



 

 

В 2018 году у Валерия Брагина заканчивается контракт с Федерацией хоккея 
России (ФХР). Пока 61-летний специалист воздерживается от комментариев по 
поводу своего будущего. 
 - Если Брагин чувствует в себе силы продолжать работу с молодежкой, его 
нужно оставлять, - заявил "Известиям" двукратный олимпийский чемпион 
Александр Кожевников. - Он неоднократно доказывал умение выжимать из 
хоккеистов максимум, доводить их до взрослого уровня и растить из них звезд. 
То, что произошло в этом году, во многом закономерно - ввиду не самого 
качественного "урожая" хоккеистов. 
По мнению Рафаила Ишматова, в подготовке молодых игроков российский 
хоккей в последние годы утратил свои козыри, благодаря которым на МЧМ 
заявляли о себе Евгений Малкин, Александр Овечкин, Евгений Кузнецов и 
Владимир Тарасенко. 
 - Сейчас у наших детей и юношей слишком развит индивидуализм, - 
подчеркнул он. - Их в этом отношении "поддавливают" и родители, и агенты. 
Все действия на тренировках и в играх направлены на то, чтобы показать 
индивидуальный класс и засветиться ради драфта НХЛ. Мы в этом смысле 
взяли все худшее от североамериканской системы 20-летней давности. Даже 
Швейцария местами выглядит интереснее нас. В Канаде и США сами от этого 
ушли, начав приучать своих ребят к более комбинационному хоккею. В 
последние годы они демонстрируют классический советский стиль, и их игра 
радует глаз. При этом свои бойцовские качества и силовые элементы 
сохранили, грамотно дополнив их всем лучшим, что было у нас. 
Следующий чемпионат мира пройдет в канадском Ванкувере. 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 9 января 2018 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Верните Юрчика на стадион (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 8 января 
2018) 
Болельщики рижского "Динамо" Юрий Петерсон, известный как "Юрчик" 
прокомментировал запрет присутствовать на матчах команды в образе ведьмы. 
- Я поддерживаю команду с первого сезона в КХЛ. Мой образ нравился всем и 
взрослым, и детям. Видимо, надоел руководству, поэтому запретили. 
Предложили стать рыцарем из латышского фольклора или... лосем. Но я хочу 
остаться в своем образе, я же поддерживаю все команды из Латвии, а не 
только в хоккее. Меня можно встретить и на баскетболе, флорболе и так далее 
Вот такие печальные вести пришли к нам из Риги на днях, на стадионе, который 
всегда отличался неповторимым колоритом, особенным духом, вдруг такие 
перемены случились... Там где был всю бытность с первого сезона ведьмак 
теперь должен появиться заурядный лось или даже рыцарь, что это, передача 
канала ТНТ очередная или новогодняя реальность? Вот никогда бы не 
поверила, если бы несколько дней уже не приходили такие странные новости из 
Риги. 
И понятно возмущение тех, кто и на любой другой арене полюбуется на оленя 
или волка, или коня, их у нас целый табун наберется. Ну вот разве что 
мамонты, без которых мы скоро можем остаться, исчезнут еще раз, а тут еще и 
ведьмака убирают. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1022849-rafail-ishmatov-obschij-uroven-hokkeistov-v-molodezhke-nizhe-chem-v-predyduschie-gody


 

 

Что остается делать болельщику, который прекрасно помнит, что у Риги есть 
Юрчик? Который во всех трансляциях ищет его мысленно, и найдя, 
успокаивается- Юрчик здесь - жизнь продолжается.  
Что остается? Только выразить свой искренний протест.. 
- Верните Юрчика!!! Не травмируйте нежные души взрослых и детей.  
Вы говорите, что они пугаются такой маски, но еще страшнее, когда запрещают 
сверху что-то доброе, милое и такое родное. Маскот - неотъемлемая часть 
хоккейного матча, когда есть в массе болельщиков такие колоритные фигуры, 
то ведь и жить и болеть веселее. 
И если команда играет не очень хорошо, то уж точно виноват не этот персонаж. 
И ладно, когда одурманенные пивом фанаты пытаются найти крайних среди 
тех, к кому враждебно настроены, ну переклинивает их от огорчений, но ведь 
самые здравомыслящие люди должны быть в руководстве и поискать причины 
поражений в чем-то другом, а ведьмака оставить в покое. Да его наградить 
надо за то, что он так долго и упорно поддерживает команду, за то, что 
запомнился во всем хоккейном мире и стал самым крутым брендом. Не надо 
лосей, и рыцарей не надо, это очень слабое утешение для нас для всех. 
Верните Юрчика, оставьте все как было.. И будет нам всем счастье. Думаю, 
хоккеисты должны выйти на поединок с маской Юрчика на груди, вдруг это 
поможет победить? 
Ничего не остается, как присоединиться к флэш-мобу, и поблагодарить Юрия 
Петерсона за что он у нас у всех, и главное у Риги есть, и пожелать ему 
здоровья и мужества...Справедливость должна торжествовать назло всему...  

http://allhockey.ru/forum/blog/Vica-
Nica/%D0%B2ep%D0%BD%D0%B8%D1%82e_%D1%8Ep%D1%87%D0%B8%C4
%B8a_%D0%BDa_c%D1%82a%D0%B4%D0%B8o%D0%BD_b-24298_sid-
643ee592545ce9f7198a4ad7620a9ead.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккей. Фил Эспозито: в "Куньлуне" впечатлены Рождественским 
турниром. "Какого черта мы делаем в КХЛ, если могли бы играть с этими 
людьми!" (Прессбол (pressball.by), Минск, 8 января 2018) 
Легенда канадского хоккея Фил Эспозито в интервью корреспонденту 
"Прессбола" Сергею Николаеву поделился впечатлениями от 
Рожденственского турнира в Минске.  
Что вы успели сделать в Минске? 
Скорее надо говорить о том, что не успел! Ох, попал здесь в настоящий ураган 
событий. Каждый день - встречи, по нескольку интервью. Журналисты даже 
встречали меня в аэропорту, и это удивило. Ценю, что в таком возрасте мне 
еще задают вопросы. Хотя, если честно, немного волнуюсь, чтобы мои слова не 
искажал перевод. Ну а сам Минск понравился своей аккуратностью. Не часто 
увидишь большие города столь чистыми. Я ведь 19 лет прожил в Нью-Йорке - 
боже ты мой... И очень впечатлил Рождественский турнир. Это сказочная идея. 
Я сделаю все, чтобы собрать команду, найти спонсоров и вернуться сюда через 
год. 
Можете представить себе подобные соревнования в США или Канаде? 
Не уверен. Вряд ли они привлекли бы там такое количество людей. 
Руководители "Куньлуня" тоже очень впечатлены. Доходит чуть ли не до такого: 
"Какого черта мы делаем в КХЛ, если могли бы играть с этими людьми!" Ну, по 
крайней мере я думаю, что они так говорят - на самом деле это еще не факт. 
Но не знаю, что здесь может не понравиться. Все идеально. Я побывал в одном 
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http://allhockey.ru/forum/blog/Vica-Nica/%D0%B2ep%D0%BD%D0%B8%D1%82e_%D1%8Ep%D1%87%D0%B8%C4%B8a_%D0%BDa_c%D1%82a%D0%B4%D0%B8o%D0%BD_b-24298_sid-643ee592545ce9f7198a4ad7620a9ead.html


 

 

из лучших ресторанов, виденных мною за всю жизнь, - "Falcone ". У него 
замечательные владелец и шеф-повар. Рад и возможности встретиться с 
хоккеистами из разных уголков мира - даже Сербии или Боснии.  

https://www.pressball.by/news/hockey/283852 

К заголовкам сообщений 

https://www.pressball.by/news/hockey/283852

